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СОРЕВНОВАНИЕ
МАСТЕРОВ
ОТКОРМА

ВЫШЕ ПРИВЕСЫ, 
МЕНЬШЕ ЗАТРАТ

#  Н А  1 5  П РО Ц ЕН ТО В У В Е Л И Ч И Т Ь П Р О И З

ВО ДСТВО М Я С А  — Ц ЕЛ Ь ЗЫ Р Я Н С К И Х  Ж ИВОТ

Н О ВО ДО В •  К У РС  Н А  С П Е Ц И А Л И ЗА Ц И Ю

Х О Р О Ш И Й  ЗА Ч И Н

ПОУЧИТЬСЯ 
И ПЕРЕНЯТЬ

Метод ускоренного откор
ма енота для нашего хозяй
ства — не новинка. Бога
тый опыт этой работы накоп
лен в Вознесенском отделе
нии, которое нынче специа
лизировано на производстве 
мяса. Скотники В. Якимов, 
Н. Поливанов, М. Елисеев,. 
Д. Андрейчиков добились в 
прошлом году 900-граммо-

вых среднесуточных приве
сов.

Сейчас в группе заключи
тельного откорма содержит
ся 183 бычка. Н а. днях от
правляем на мясокомбинат 
партию из 30 животных сред
ним весом 400 килограммов.

О. АФАНАСЬЕВА, 
главный зоотехник кол
хоза «Маяк» Первомай

ского района.

В 1973 году колхоз «Си
биряк» в полтора раза пере
выполнил план продажи 
мяса государству. 80 процен
тов скота было поставлено 
на мясокомбинат по катего
рии высшей упитанности. А  
средний вес каждого бычка 
составил 372 килограмма. 
Эти цифры говорят о боль
шом .успехе хозяйства, в ко
тором вот уже несколько 
лёг. занимаются интенсивным 
откормом, скота.

На днях в колхозе прохо
дил семинар руководителей 
района, специалистов хо
зяйств, скотников откормоч
ных гуртов.

Участники семинара побы
вали в помещениях, где ор
ганизован окончательный от
корм молодняка крупного 
рогатого скота.

— Все в нашем деле зави
сит от, самого скотника, — 
ответил на вопрос участни
ков семинара, за счет чего 
он добивается высоких при
весов, Г. Сайфулин. — От 
того, как он ухаживает за 
животными, как их кормит.

Слова скотников не рас
ходятся с делом. В январе 
они подготовили 50 бычков, 
которые будут сданы весом 
не менее 500 килограммов.

Свиньи в колхозе нахо
дятся на так называемом су
хом откорме. Выгодно ли 
это? «Да, — подтвердила 
зоотехник Л. А. Зуева, — 
кормление животных сухи
ми кормами удобно и столь 
же полезно. Но надо строго 
следить за качеством комби
кормов. Попадет в них • пле
сень — поросята могут за
болеть».

В новом году производство 
мяса в районе должно увели
читься на 15 процентов. Ка
кие можно использовать ре
зервы для выполнения та
кого напряженного плана в 
каждом хозяйстве?

Председатель колхоза 
«Сибиряк» Ф. И. Визнер ви
дит большую перспективу во 
внутрихозяйственной спе
циализации; Нетели и телки 
выращиваются в одном отде
лении,— Цыгановском, а на 
откорме крупного рогатого 
скота специализируется Се
меновское отделение. Бычки 
ставятся на откорм .. средним

весом не ниже 370 кило
граммов. Когда они достига
ют веса 450 килограммов, 
их сдают.

Председатель колхоза име
ни В. Кингисеппа Э. А. Кру
зе рассказал о том, какую 
выгоду приносит хозяйству 
интенсивный откорм. Цент
нер говядины дал хозяйству 
в 1973 году 121 рубль чи
стой прибыли. В новом году 
животноводы обязуются до
вести сдаточный вес бычков 
до 430 килограммов. Инте
ресно, что оплата скотникам 
производится здесь не толь
ко в зависимости от привеса 
животных, но и с учетом 
расходования кормов.

—- Я'люблю свой труд. 
Опыт, ухода за животными у 
меня есть, — сказала старей
шая телятница колхоза име
ни Фрунзе А. В. Савина. — 
Но работаю в примитивном, 
необорудованном помеще
нии. Среднесуточный привес 
молодняка крупного рогатого 
скота доставляет в моей 
группе 1.100 граммов. А  
ведь можно довести привес 
до 1,5 килограмма, имей я 
для работы все. условия.

О механизации животно
водческих помещений в от- 
кормсовхозе «Зырянский», 
что там предпринимается 
для улучшения' условий тру
да скотников, рассказал ди
ректор А. Л. Дериглазов, 
Хозяйство добилрсь успеха 
в интенсивном откорме. В 
1973 году каждый выращен
ный бычок дал 95 рублей 
чистой прибыли. Механиза
ция высвободила часть рабо
чих. Сегодня на откорме вме
сто 19 скотников работают 
12.

В колхозе «Россия» зани
маться интенсивным откор
мом стали недавно. Но уже 
в прошлом году по продук
тивности и весу продаваемо
го государству молодняка 
хозяйство заняло второе ме
сто в районе.

— Это стало возможным 
благодаря тому, — сказал 
председатель колхоза А. М. 
Зверев, — что с душой от
неслись к делу и специали
сты, и скотники.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зырянский район.

Еще в 60-х годах наш 
совхоз первым в районе на
чал осваивать метод ускорен
ного откорма скота. В боль
шой экономической выгоде 
интенсивного доращивания 
скота мы убедились сразу, 
однако по разным причинам 
занимались этой работой не 
постоянно. В прошлом году, 
как это ни покажется стран
ным, начали усиленно разви
вать цех откорма именно по
тому, что не хватало кормов. 
При ускоренном методе вы
ращивания затраты кормов 
сократились, .и мы в более 
короткие сроки сумели вы
полнить народнохозяйствен
ный план производства и 
продажи мяса.

За 1973 год мы сдали 290 
бычков весом 361 кило
грамм. Среднегодовой при
вес достиг 750 граммов. 80 
процентов молодняка приня
то высшей и средней упи
танности. План производства 
мяса выполнен на 132,8 
процента.

В новом году интенсивно
му откорму уделяем еще 
больше внимания. Занимает-

Первый успех
ся откормом специализиро
ванная ферма — 2-я Тига. 
Возглавляет ее старший 
скотник Галина Ивановна 
Стрелкова. Во 2-й Тиге со
держим около '270 бычков, а 
94 животных откармливают
ся на Усть-Бакчарской фер
ме. Здесь хорошо ухаживают 
за молодняком отец и бын 
Александр Гаврилович и 
Иван Кузнецовы. Среднесу
точный привес достиг в их 
группе за 1973 год 850 грам
мов — один из лучших по
казателей в районе.

Группа, за которой ухажи
вают Кузнецовы, и откор
мочный гурт Г. И. Стрел
ковой н составляют наш спе
циализированный откормоч
ный цех: В среднем здесь 
содержится 365 животных. 
Они подразделяются на груп
пы доращивания (250— 300 
килограммов и до 350). Все,

бычки тяжелее 350 кило
граммов концентрируются в 
группах заключительного 
откорма.

Специализация, четкий 
подбор групп по весу, варь
ирование рациона (доля кон
центратов увеличивается по 
мере роста веса животного), 
хороший уход скотников по
могли добиться первого в 
1974 году успеха. В середи
не января государству от
правлено 163 бычка высшей 
упитанности, сдаточным ве
сом 417 килограммов. Сред
несуточный привес каждого 
животного на откорме достиг 
килограмма.

Всего с интенсивного от
корма планируется сдать 300 
бычков весом 400— 420 ки
лограммов.

А. КРЫСИН, 
главный зоотехник сов
хоза «Усть-Бакчарский»

Чайнского района.
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Взятое в прошлом году 
обязательство надоить по 
3.400 килограммов молока 
от каждой коровы доярка

совхоза «Филимоновский» 
Аснновского района Зоя Ев
докимовна Василенкова вы
полнила в конце декабря, 
еще раз оправдав высокую

правительственную награду, 
врученную ей в прошлом го
ду, — орден «Знак Почета».

Фото Е. Лисицына.
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Д е л о в о й  о т в е т  
тюменских нефтяников

“1 ТЮМЕНЬ, 14 января. 
(Корр. ТАСС). Все члены 
нашего коллектива внима- 

, . тельно изучили Обращение 
Центрального Комитета
КПСС к партии, к совет
скому народу и постановле
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О  Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии работников промышлен
ности, строительства и тран
спорта за досрочное выпол
нение народнохозяйственно
го плана на 1974 год», гово
рит руководитель передовой 
бригады тюменских бурови
ков Герой Социалистическо
го Труда Г. М. Левин. В . 
этих важных партийных до
кументах четко определены 
главные направления даль
нейшего повышения эффек
тивности производства, уси
ления действенного трудово
го соперничества. -

В минувшем году наша 
бригада уже выполнила за
дание девятой пятилетки. 
Впереди — новые рубежи. 
Мы намерены продолжить 
соревнование с бригадой бу

ровиков, которую возглавля
ет Герой Социалистического 
Труда Г. К. Петров.

Как и у соперников, наш 
встречный план на нынеш
ний год — пройти 100 ты
сяч метров горных пород -— 
вдвое больше задания. Про
должим работы по 6-вахто- 
вому методу одновременно 
на двух «кустах»' скважин, 
при этом использование про
изводительного времени до
стигнет почти ста процентов. 
Вместо 22 глубоких скважин 
по плану намерены пробу
рить и своими силами подго
товить к сдаче в эксплуата
цию 31: подземный ствол.

Встречный план бригады 
Г. М. Левина вместе со-
встречными многих других 
коллективов вошел в повы
шенные обязательства тю
менских нефтяников на чет
вертый год пятилетки, при
нятые сегодня на активе
Главтюменьнефтегаза. В 
1974 году сибиряки решили 
довести среднюю выработку 
на одну буровую бригаду до 
60 тысяч метров — значи
тельно выше подобного по

казателя по отрасли в це
лом. На промыслах среднего 
Приобья будет пробурено до
полнительно к плану 200 ты
сяч метров глубоких сква
жин.

Значительно возрастет и 
добыча нефти — она соста- 

1 вит свыше- 116 миллионов 
тонн.

Прирост добычи «черного 
золота» по Западной Сибири 
достигнет рекордной цифры 
— . 28,5 миллиона тонн, а су
точный приток выйдет на 
уровень, запланированный 
на конец пятилетки. Допол
нительно к заданию будет 
получено 2,2 миллиона тонн 
нефти.

Все это будет достигнуто 
благодаря широкой автома
тизации промыслов, внедре
нию новой техники и Техно
логии, всемерному развитию 
социалистического соревно
вания во всех коллективах.

Сибиряки вновь вызвали 
на соревнование своих сосе
дей — нефтяников Татарии.

С большим воодушевле
нием участники актива 
Главтюменьнефтегаза при
няли письмо Центральному 
Комитету КПСС. В нем неф
тяники заверяют родную 
Коммунистическую партию, 
что приложат все силы к ре
шению задач, поставленных 
на определяющий год пяти
летки, и с чёстыо выполнят 
свои обязательства.

ПРИЕЗД Ф. Д. КУЛАКОВА 

В А З Е Р Б А Й Д Ж А Н
БАКУ, 14 января. (ТАСС). 

Сегодня сюда прибыл член 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС Ф. Д. Ку
лаков.

В аэропорту Ф. Д. Кулако
ва встречали первый секре
тарь ЦК Компартии Азер
байджана Г. А. Алиев, Пред
седатель Совета Министров 
республики А. И. Ибраги
мов, члены и кандидаты в

члены бюро ЦК КП Азер
байджана, другие руководи
тели партийных и советских 
органов республики.

Б тот же день Ф. Д. Кула
ков возложил цветы к па
мятнику В. Й. Ленину и ве
нок к Мавзолею 26 бакин
ских комиссаров. Он совер
шил поездку по Баку, знако
мился с жизнью города, по
сетил Музей истории Азер
байджана. -Х. ГГ.

ПРЕБЫВАНИЕ Д. Ф. УСТИНОВА 

В Б А Ш К И Р И И

I

УФА, 14 января. (ТАСС). 
Находящийся в Башкирии 
кандидат в члены Политбю- 
о ЦК КПСС, секретарь ЦК 
‘ПСС Д. Ф. Устинов сего

дня продолжал знакомиться 
с жизнью трудящихся столи
цы республики.

Д. Ф. Устинов совершил 
поездку по городу, побывал 
в районах массового жилищ
ного строительства. На 
Уфимском моторостроитель
ном заводе он ознакомился с

производством автомобиль
ных двигателей «М-412», 
беседовал с рабочими, инже
нерно-техническими работ
никами.

Д. Ф. Устинов встретился 
с партийным и хозяйствен
ным активом машинострои
тельных предприятий, строи
тельных организаций и учеб
ных заведений. В беседе 
принял участие первый сек
ретарь Башкирского обкома 
КПСС М. 3. Шакиров.

В обкоме КПСС, облисполкоме и облсовпрофе

ЗНАМЕНА— ПОБЕДИТЕЛЯМ
Подведены итоги областного социалистического соревнование 

животноводческих  ферм к о лхоз ов  и совхозов  

за д е к а б р ь  i 9 7 3  года

Рассмотрев итоги облает-' 
ного , социалистического со
ревнования животноводче
ских ферм колхозов н совхо
зов за увеличение производ
ства и ‘повышение продук
тивности скота и птицы за 
декабрь 1973 года, бюро 
обкома КПСС, облисполком 
и президиум • облсовпрофа 
признали победителями.

по южной зоне:
Коллектив Красноярской 

молочнотоварной фермы сов
хоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковското 
района (заведующий К., В. 
Варфоломеев), . обеспечиз- 
ший рост производства мо
лока по сравнению с соот
ветствующим.......  периодом.
1972 года на 26 процентов, 
продажи государству— на 32 
процента, средний надой мо
лока от коровы —- 276 кило
граммов, или на 64 кило
грамма больше прошлого го
да, добившийся высокой то
варности молока и полной 
сохранности молодняка.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа.

Коллектив Успенской фер
мы по откорму крупного ро
гатого скота колхоза имени 
XXIV съезда КПСС Ше-
гарского района (заведую
щий Д. П, Головин), обеспе
чивший рост производства 
мяса на 97. процентов, полу
чивший среднесуточный пра
вее по 1.200 граммов, до
бившийся экономии кормов 
и- снижения себестоимости 
продукции.

Коллективу этой фермы

присуждено ‘ переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа, отозванное с Пе- 
сочкогорельской фермы сов
хоза «Ювалннский» Кожев- 
никовского района.

Коллектив • Мшпутинской 
свинотоварной фермы колхо
за имени Фрунзе Зырянско
го района (заведующий 
В. П, Куделькин), обеспе
чивший рост производства 
свиного мяса на 47 процен
тов к уровню 1972 года, по
лучивший среднесуточный 
привес по 322 грамма.

Коллективу этой фермы 
оставлено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа.

по северной зоне:
Коллектив Леботерской 

молочнотоварной фермы сов
хоза «Коломннский» Чаин-
ского района (^заведующий 
А. В. Таразанов), обеспечив
ший рост производства моло
ка по сравнению . с соответ
ствующим периодом 1972 
года на 50 процентов, прода
жи государству— на 7Г про
цент. средний надой молока 
от коровы— 160 килограм
мов, или на 44 килограмма 
больше 1972 года, . добив
шийся высокой товарности 
молока и полной сохранно
сти молодняка.

Коллективу этой фермы 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома н обл
совпрофа, отозванное с Бо- 
гатыревской фермы совхоза 
«Чернышевский» Банчарско- 
го района.

Коллектив Бакчарской 
свинотоварной фермы Бак- 
чарского откормсовхоза
(заведующая Е. Я. Сороги- 
на), обеспечивший рост про
изводства свинины по срав
нению с соответствующим 
периодом 1972 года на 36 
процентов, продажи государ
ству—  на 50 процентов, 
•среднесуточный кривее, — 
по 670 граммов.

Коллективу этой фермы 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и 
облсовпрофа.

Коллектив цеха Туган- 
ской птицефабрики (началь
ник цеха В. Н. Вдовина), 
обеспечивший "рост производ
ства яиц по сравнению с со
ответствующим периодом 
1972 года на 80 процентов, 
получивший в среднем от 
курицы-несушки по 17 яиц, 
добившийся экономии кор
мов и снижения себестоимо
сти продукции.

Коллективу цеха оставле
но переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, обл
исполкома н облсовпрофа.

Отмечена хорошая работа 
молочнотоварных ферм: Ве- 
резкинской —- совхоза «Ок
тябрь», Цоларовской — Том
ского ОПХ Томского, Возне
сенской — колхоза «Гигант» 

• Шегарского, Беловодовской
— колхоза имени Карла 
Маркса Зырянского, Соко
ловской — совхоза «Молча- 
новский», Поротниковской— 
совхоза «Сибирь» Бакчар- 
ского, Стрельниковской —
—  совхоза имени Тельмана 
Чаннского районов.

ПРИНИМАЙТЕ ВЫЗОВ,
ТО В АРИ Щ И !

Б р и гад а  шофера А. Завгороднего р еш и л а  
завершить годовое задание к 20 декабря. Она 
вызывает на соревнование бригаду В. Смирнова

Начало нового, четвертого 
года пятилетки ознаменова
но Обращением Центрально
го Комитета КПСС к партии, 
к советскому народу. Ленин
ский Центральный Комитет 
призвал трудящихся .умно
жить усилия в борьбе за 
повышение производительно- ■ 
сти труда, эффективности 
производства.

Прежде чем вести речь о 
наших резервах, следует ог
лянуться на прошлый год, 
проанализировать то новое, 
что появилось в организа
ции труда, социалистическо
го соревнования. Третий, ре
шающий год пятилетки был 
для нашей бригады успеш
ным. Мы выполнили свое 
обязательство, как и обеща
ли, 19 декабря. Сверхплано
вая выручка составила око
ло десяти тысяч рублей. По 
итогам года бригада вошла 
в тройку лучших бригад ав
топредприятия. Эти успехи 
тем более значительны, что 
год назад бригада ничем не 
выделялась, числилась в 
середнячках. В начале 1973 
года мы приняли повышен
ные. обязательства. Устано
вилась атмосфера деловито
сти. Выполнение личных 
обязательств проверялось 
каждый месяц, о&Суждались 
причины отставания. Если 
причиной была безответст
венность, товарищи не ску
пились на гневные слова 
критики. Ни один случай на
рушения трудовой дисципли-- 
ны не оставался без внима
ния.

Вот характерный пример. 
«Автором» единственного за 
год схода автобуса с линии • 
стал у нас Николай Понома
рев. В один, из октябрьских 
вечеров он часа на два рань
ше бросил маршрут, поста
вил машину у дома и отпра
вился по своим делам. На 
бригадном собрании Ни
колай оправдывался тем, что 
плановую выручку он взял. 
Ему объясняли прописную 
истину: пассажирам нужен 
не план, а четкая, строго по 
графику работа обществен
ного транспорта. Его наказа
ли и предупредили, что, если 
такие случаи повторятся, 
мы будем ходатайствовать об 
увольнении.

Бригада не может позво
лить, чтобы стояла хоть одна 
машина — это снижает об
щие показатели, тянет кол
лектив назад. Евгений Жу
ковский — водитель «пере
кати-поле». Он разбил новый 
автобус. Бригада решила: 
■пусть восстановит. Евгений 
неделю крутился возле него, 
вторую, а толку нет. Тогда 
на собрании мы решили хо
датайствовать об, его уволь
нении, а машину восстанови
ли общими силами, в свобод
ное время.

Большую роль в сплоче
нии коллектива, в достиже
нии высоких результатов 
сыграло, назначение второго 
бригадира. Раньше бригадир 
мог контролировать только 
работу одной смены, той, в 
которой сам трудится. Те
перь на маршруте по брига
диру в обе смены. Мой на
парник Николай Пугачев — 
опытный, принципиальный 
водитель. Без меня он вно
сит коррективы в график, 
организует замену вышед
шей из строя машины, при
струнит нарушителя — в об
щем, является настоящим 
хозяином маршрута. И это 
чувствуется: стало больше
порядка.

Ежедневно несколько раз 
местное радио в гараже со
общает итоги работы экипа
жей и бригад за прошедший 
день. • Эти же ‘ результаты 
можно посмотреть в диспет
черской, на «экране соревно
вания». Приятно, когда твое 
имя называют в числе пере
довиков. Но чтобы заслу
жить это право, нужно, как 
говорится, изрядно попотеть. 
В нашей бригаде много опыт
ных, добросовестных водите
лей. Таких, как Иван Алек
сеенко, Анатолий Лещев, 
Дмитрий Заводёнко, Анато
лий Круткин. Но и распола
гая такими «гвардейцами», 
бригада не всегда выдержи
вает натиск дружных бригад 
Дмитрия Калуцкого, Эдуар
да Самфорда, Анатолия Кар
повича.

По условиям соревнова
ния бригада-победитель по
лучает премию — пятьдесят 
рублей. Материальный сти
мул при нашей среднемесяч
ной зарплате в триста руб
лей, , прямо скажем,' незначи
тельный. Но Какое удовлет
ворение испытываешь, ког
да на общем собрании полу
чаешь еще и переходящий 
вымпел:

Совершенствование орга
низации труда, соревнование 
способствовали повышению 
культуры обслуживания пас
сажиров. Достаточно приве
сти такое сравнение: в нача
ле года коэффициент регу
лярности у нас составлял 
0,73, в декабре он достиг 
0,84. Если в феврале вместо 
12 машин мы давали на мар
шрут десять, то в декабре 
выход машин достиг плано
вого.

В четвертом, определяю
щем году пятилетки мы 
должны работать лучше, чем 
в 1973. Предприятие должно 
увеличить объем пассажиро- 
перевозок на шесть процен
тов. Обсудив на собрании 
свои возможности, мы реши
ли выполнить годовое зада
ние к 20 декабря, повысить 
коэффициент регулярности 
до 0,85.

Обязательства, мы сами 
понимаем, напряженные. Ду
маем обеспечить нх выполне
ние за счет сокращения 
времени на ремонте, распро
странения опыта лучших во
дителей.

Ремонт, к сожалению, еще 
отнимает много времени. В 
основном он производится 
шоферами. Почему? Как ни 
странно, но наша ремонтная 
служба слабо разбирается в 
новых автобусах. Качества 
ремонта: оставляет желать 
много лучшего. К тому же 
не все водители со знанием 
дела управляют этими со
вершенными машинами. 
Трудности есть и с запчастя
ми. Решение этих вопросов 
зависит прежде всего от ру
ководителей предприятия, из 
настойчивости и инициативы, 

Известный факт: один
водитель'  привозит выручки 
на сто рублей, а другой — 
только на шестьдесят-семь
десят. Мы думаем открыть 
в бригаде нечто вроде школы 
по передаче опыта: старшие 
будут учить младших про
фессиональным секретам.

Сейчас в нашем коллек
тиве не хватает по штату 
трех водителей. Осенью у 
нас работали молодые пар
ни, демобилизованные солда
ты, но уволились, разошлись 
по заводам. Профессия им 
нравилась, а причиной 
увольнения послужил жи
лищный вопрос. У  нас нет 
даже общежития. Горис
полком обещал выделить со
рок мест, но не торопится 
выполнить обещание.

Недостатки есть и в орга
низации соревнования. Фор
мально все бригады тран
спортного управления сорев
нуются между собой. Но ка
кое же это соревнование, ес
ли. мы не знаем не только 
того, как идут дела у наших 
соперников из других авто
хозяйств, но и годовых ито
гов.

Учитывая важность живо
го и действенного состяза
ния, от имени и по поруче
нию бригады вызываю ” на 
соревнование бригаду води
телей Владимира Смирнова 
из автоколонны № 1975. 
Принимайте вызов, товари
щи! Будем соревноваться за 
наивысшую производитель
ность, за рекордные объемы 
пассажиро- и грузоперево
зок, за' безаварийность в ра
боте. Четвертому году пяти
летки — наш ударный 
труд!..

А. ЗАВГОРОДНИИ, 
бригадир Томского пас
сажирского автопред
приятия № 1, почет
ный автотранспортник 

РСФСР.

/у

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



г

= а КРАСНОЕ ЗНАМЯ: “16 января 1974 года

НА РАЙ О ННЫ Х П АРТИ Й Н Ы Х КО Н Ф ЕРЕН Ц И ЯХ

Утверждать деловитость
Нефтяники, строители и 

буровики, летчики, животно
воды, геологи и рыбаки — 
работники этих и многих дру
гих-профессий представляли 
большой отряд александров^- 
скйх коммунистов на своей 
партийной конференции. И 
есть в этом примечательная 
черта — . еще. недавно мало- 
обжитый таеяшый север об
ласти за последние годы 
стал краем нефтяным. Здесь 
идет бурное экономическое 
и культурное развитие.

Три года отчетного перио
да были для райкома, ^для 
всех коммунистов района 
Временем становления рабо
чих коллективов. Оно было 
отмечено заметным ростом 
влияния районной парторга
низации на все стороны 
жизни района, повышения 
боевитости первичных парт
организаций.

Вот некоторые примеры, 
называвшиеся участниками 
конференции и в отчетном 
докладе, с которым вы
ступил секретарь райкома 
партии М. А. Матвеев. До
быча нефти за 3 года возрос
ла почти вдвое и к концу 
1973 года составила 6 мил
лионов 690 тысяч тонн. Вы
росли объемы и скорости бу
рения. 56.299 метров —  та
кова проходка бригады знат
ного мастера,, лауреата Госу
дарственной премии В. Г. 
Калйнйчука.

В минувшем году вошла 
в строй действующих первая 
очередь нефтепровода Алек
сандровское — АнЖеро-Суд- 
Женск с Крупным коМплек- 
сем насосного и энергетиче
ского хозяйства. В приветст
вии Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
всем участникам строитель
ства нефтепровода отмечено 
его большое значение в- раз
витии производительных 

сил Западной Сибири.
Все предприятия района 

досрочно выполнили трех
летний план ‘производства 
и реализации продукции. 
Раньше всех, 20 августа, ра
портовали о завершении 
трехлетки работники Алек
сандровского рыбокомбина
та.

Плодотворным трудом от
метили отчетный период и 
строители. Трехтысячный 
коллектив треста «Томск- 
газстрой» досрочно выпол

нил государственный план
ввода объектов. На днях
партбюро треста одобрило 
инициативу бригады камен
щиков комсомольско-моло
дежного строительного уп
равления № 1, которой ру
ководит молодой коммунист 
Николай Лебедев. В ответ 
на Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу 
эта бригада решила сокра
тить срок кирпичной кладки 
двух жилых домов на 32 
дня.

Сделано немало, но могло 
быть н больше, и потому 
выступавшие на конферен
ция делегаты достигнутое 
рассматривали как основу, 
как возможность для более 
ускоренного движения впе
ред с учетом неиспользован
ных резервов.

— Мы не избавились еще 
от штурмовщины, а это неиз
бежно ведет к плохому каче
ству работ, — сказала бри
гадир штукатуров треста 
«Томсктазстрой» К. Н. Вин- 
герт, , — Строить быстрее, 
качественнее и с наименьши
ми затратами — этой забо
той надо проникнуться каж
дой партийной организации, 
каждому коммунисту строй
ки.

Делегаты отмечали, что в 
районе снизилась эффектив
ность сельскохозяйственного 
производства. В подъеме 
сельского хозяйства не за
нимают ведущей роли сов
хозные специалисты я работ
ники районного управления.

— Много добрых перемен 
произошло в совхозе «Алек
сандровский», особенно на 
Центральной ферме, где я 
работаю, — сказала телят
ница А. Й. Федорова. — По
строены новые животновод
ческие комплексы, выросло 
поголовье скота. Однако 
труд наш все еще остается 
тяжелым. Механизмы стоят, 
а животноводы работают 
вручную.

Серьезная критика про
звучала на конференции в 
адрес руководителей пред
приятий бытового обслужи
вания. Мало проявляют за
боты об улучшении условий 
жизни деверян сельские и 
поселковые Советы. А  ведь 
эти проблемы находятся в 
прямой связи с воспитанием 
людей, закреплением кад
ров на севере, стабильно

стью развития промышлен
ности и сельского хозяйства 
района. Райкому партии 
следует повысить требова
тельность к хозяйственным 
руководителям, призванным 
заботиться об улучшении 
условий быта и жизни лю- 
дей.

Выступившие на конфе
ренции коммунисты отмеча
ли упущения в работе аппа
рата райкома.

Секретарь партбюро тре
ста «Томскгазстрой» А. М. 
Дрошжин, секретарь партор
ганизации Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции В. В. Матисонов гово
рили, что работники райко
ма чаще встречаются с хо
зяйственными руководителя
ми, обходя своим вниманием 
партийных вожаков, что 
райком должен более на
стойчиво решать перспектив
ные вопросы.

Масштабы и слож
ность задач, стоящих перед 
районной парторганизацией 
в девятой пятилетке, требу
ют дальнейшего совершенст
вования форм и методов пар
тийного руководства многи
ми участками хозяйственной 
деятельности, коммунистиче
ским воспитанием трудящих
ся.

Конференция горячо одоб
рила решения декабрьского 
(1973 г.) Пленума ЦК КПСС 
и Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу. 
Делегаты говорили о реши
мости самоотверженным 
трудом ответить на призыв 
партии. Эти мысли были 
главными в выступлениях 
бригадира треста «Томск- 
нефтестрой» В. К. Огийко 
плотника треста «Томскгаз
строй» В. В. Агафонова, се
кретаря цеховой парторга’ 
низации, машиниста блочно- 
кустовой насосной станции 
Ц гд у  «Томскнефть» имени 
50-летия СССР М. Ф. Лев- 
шенкова и других.

На конференции выступил 
секретарь обкома КПСС
А. Г. Мельников.* * *

Состоялся организацион
ный пленум вновь избранно
го райкома партии. Первым 
секретарем избран М. А, 
Матвеев, вторым секретарем 
— Н. Г. Нестеренко, секре
тарем *— Е. А. Медведев.

Т. БОРТНИКОВА.

Быть в авангарде
Томский район, располо

женный в непосредственной 
близости от Томска, являет
ся основным поставщиком 
для населения областного 
центра продуктов сельского 
Хозяйства. Постоянное нара
щивание объемов производ
ства я заготовок молока, 
яиц и мяса, укрепление ба
зы для выращивания карто
феля и овощей было и ос
тается главной задачей рай
онной партийной организа
ции.

Как справились с этой за
дачей хозяйства района, ка
кие неиспользованные ре
зервы есть у совхозов и как 
можно привести их в дейст
вие — эти вопросы стояли в 
центре внимания делегатов 
районной партийной конфе
ренции. В отчетном докладе 
райкома, с которым высту
пал первый секретарь В. Г. 
Попов, в выступлениях деле
гатов конференции отмеча
лось, что труженики района 
с большой помощью трудя
щихся Томска увеличили 
производство и заготовки ос
новных продуктов полевод
ства я животноводства. Рай
он в 1973 году выполнил на
роднохозяйственный план по 
всем показателям.

Хороших результатов до
бились коллективы Туган- 
ской птицефабрики, опытно- 
произвоДственного хозяй
ства имени Б. Н. Сидоренко, 
совхозов «Томич», «Тахта- 
мьгшевский», «Батурин-
ский», «Сибиряк».'

Положительные сдвиги в 
работе предприятий промыш
ленности и совхозов стали 
возможны благодаря возрос
шей боевитости партийных 
организаций, повышению их 
роли в производственной и 
общественной жизни трудо
вых коллективов.

Главное внимание доклад
чик и выступавшие в пре
ниях сосредоточили на недо
статках и просчетах в работе 
партийных организаций. Они 
отмечали, что районный ко
митет партии не сумел до
биться более эффективного 
влияния партийных органи
заций на хозяйственную 
деятельность совхозов. Не
достатки, упущения и пря
мые просчеты не позволили 
полностью выполнить зада
ния пятилетнего плана на 
1971 — 1973 годы по многим 
показателям. За три года 
район недодал государству
3.900 тонн молока, почти 
11 тысяч тонн овощей, боль
ше 20 тысяч тонн картофе
ля. Особенно в большом дол

гу перед государством ока
зались совхозы имени 50-ле
тия СССР, «Заря», «Корни
ловский». Еще низка уро
жайность выращиваемых 
культур. .

Особенно крупные просче
ты допущены в животновод
стве. Не на должной высоте 
находится зоотехническая и 
племенная работа. Отдель
ные хозяйства ухудшили эко
номические и финансовые ре
зультаты работы.

•— Переведение животно
водства на промышленную 
основу — это единственно 
верное направление, взятое 
районной партийной органи
зацией в области хозяйствен
ной деятельности, — сказал 
в своем выступлении секре
тарь парткома опытно-произ
водственного хозяйства А. П. 
Максимов. — Многие хозяй
ства, в частности наше, на
копили положительный опыт 
механизации труда на фер
мах, внедрения беспривязно
го содержания скота, Пора 
этот опыт переносить и в 
другие хозяйства.

На промышленных пред
приятиях, по мысли предсе
дателя райисполкома Л. И. 
Афанасьева, еще много неис- 
йользованных резервов. Ту- 
ганский и Орловский лес
промхозы находятся в рав
ных условиях. Но в Тугаи- 
ском постоянно заботятся об 
автоматизации и механиза
ции, о внедрении прогрес
сивных методов работы, а в 
Орловском много ручного 
труда, хотя новая техника 
лежит без дела. А отсюда 
результаты: в Туганском
ЛПХ производительность 
труда в прошлом году воз
росла на 14,4 процента, на 
один рубль основных фондов 
получено продукции на 2 
рубля 36 копеек, • в Орлов
ском — на 89 копеек.

Только там добиваются ус
пеха, где хозяйственную ра
боту соединяют с воспита
тельной — основная мысль 
выступления секретаря парт
кома Моряковекого судоре
монтного завода В. Н. Сере
ды. Он говорил о необходи
мости обобщения и распро
странения опыта идеологиче
ской работы, экономической 
учебы на предприятиях рай
она.

Социалистическое соревно
вание — мощный рычаг 
повышения произбодителцяо- 
сти труда. Оно приобретает 
еще большее значение сей
час, когда ЦК КПСС, Совет 
Министров СССР, ВЦСПС

и ЦК ВЛКСМ объявили 
Всесоюзное соревнование в 
промышленности и сельском 
хозяйстве за выполнение 
народнохозяйственного пла
на 1974 года и за увеличе
ние производства и загото
вок продуктов земледелия и 
животноводства в 1974 году. 
Поэтому многие выступаю
щие уделяли большое вни
мание необходимости разви
вать соревнование на пред
приятиях и в совхозах, со
вершенствовать его, вовле
кать в него каждого труже
ника. Большой вред делу мо 
жет, по словам директора 
совхоза «Тахтамышевский»
А. М. Савицкого, нанести 
формализм в руководстве со
ревнованием, который еще 
зачастую встречается в прак 
тике. Задача партийных ор
ганизаций — добиваться 
конкретности соревнования 
действенности и гласности 
его результатов.

Успех дела решают люди, 
поэтому многие выступаю 
щие . подробно останавлива
лись на задачах партийных 
организаций по идейно-поли 
тическому воспитанию Трудя
щихся. Об этом говорили ди
ректор совхоза «Томич» 
Н. С. Жульев, доярка сов
хоза «Красное знамя» М. П. 
Калашникова, директор Ту- 
гайского завода силикатных 
стеновых материалов В. Я. 
Тищенко, первый секретарь 
райкома ВЛКСМ А. В. Чер 
няйкин и другие.

Конференция показала, 
что трудящиеся района пол 
ны решимости работать, не 
покладая рук. Сейчас везде 
принимаются встречные пла
ны, берутся высокие обяза
тельства. Задача всех пар
тийных организаций, всех 
коммунистов быть в аван 
гарде, поддержать трудовой 
подъем я кропотливой, по
вседневной работой напра
вить энергию рабочих про
мышленности и сельского хо
зяйства на выполнение пла 
нов четвертого, определяю
щего года пятилетки.

В работе конференции 
принял участие член бюро 
обкома КПСС, заведующий 
отделом организационно
партийной работы обкома 
партии Е. А. Вологдин.

* * *
На пленуме вновь избран 

ного райкома КПСС первым 
секретарем райкома партии 
избран В. Г. Попов, вторым 
секретарем — В. Г. Свири
дов, секретарем — П. И. 
Ляшко.

В. ЯКУШЕВ,

Добросовестным тружени
ком, отзывчивым товарищем 
зарекомендовал себя Михаил 
Афанасьевич Изинов, скот
ник совхоза «Александров
ский».

Чистота в коровнике для 
него— прежде всего. Акку
ратно и вовремя подвозит он 
корма к скотным дворам. 
«Работает на совесть», — 
так говорят о нем доярки 
Ларинской фермы.

НА СНИМКЕ: М. Изинов.
Фото Н. Павлова.

Людмила Фатеева — бри
гадир комсомольско-моло
дежной бригады цеха № 5 
завода «Сибэлектромотор». 
Бригада изолировщиц, руко
водимая Людмилой, — одна 
из лучших в цехе.

Девушки досрочно выпол
нили план решающего года 
пятилетки, обдумывают
встречный план на 1974 год.

В этой бригаде трудятся 
Любовь Дуплина, Надежда 
Лапик, неоднократно завое
вывавшие высокое звание 
«Лучший рабочий по, про
фессии».

Молодые работницы выз
вали на социалистическое со
ревнование бригаду изоли
ровщиц с кемеровского заво
да «Кузбассэлектромотор» и 
надеются на победу.

Фото Н. Потапова.
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У Р О К И  С Т Р А Д Ы

ПЕРВЫЕ ШАГИ 
КОМБИТРЕЙЛЕРНОГО

В хозяйствах Кожевников- 
ского, Шегарского, Томского 
и ряда других районов обла
сти автотранспорт не справ
лялся с вывозкой зерна 
с полей, токов. Хлеб ссыпали 
прямо на полях, устраивали 
врёменные тока. И в то же 
время мощности автопарка 
использовались не полно
стью. Могучие автомобили, 
способные со скоростью во
семьдесят километров мчать 
десять тонн груза, возили 
по четыре-пять тонн. Выход . 
из этого положения мы по
пытались найти в прошлую 
страду и, считаю, нашли, 
освоив так называемый ком- 
битрейлерный метод.

По этому методу осенью 
работало звено Аркадия За- 
харевича из пяти водителей,, 
Каждую машину мы обеспе
чили двумя двухосными 
прицепами. Шоферы обслу
живали крупное механизи
рованное звено из одиннад
цати комбайнов колхоза 
«Россия» Зырянского райо
на. Рано утром грузовики 
загружались зерном, каж
дый из них цеплял по полно
му прицепу и отправлялся 
на хлебоприемный пункт в 
Зырянское. Время в пути— 
около двух часов. Пока не 
Вернулись автомобили, при
цепы к комбайнам подтяги
вал колесный трактор «Бе
ларусь». Наполненные при
цепы ставились на дорогу. 
Свалив зерно, грузовик воз
вращается на поле; отцепля
ет пустой прицеп, грузится 
сам, берет полный прицеп и 
в Путь. Простои у шоферов 
сводятся до минимума, ком
байнеры тоже не стоят.

Уже первый день показал 
эффективность новшества. 
Водители делали по три-че
тыре рейса на элеватор с 
десятью тоннами зерна. К 
концу уборки лучшие успе
вали обернуться по пять раз. 
По сравнению с шоферами, 
работавшими без прицепов, 
у комбитрейлерщиков произ
водительность повысилась не 
менее чем на Шестьдесят 
процентов. Если При обыч
ных условиях на каждую 
тройку комбайнов' требуется 
по два автомобиля, то нов
шество позволяет Сократить 
число машин почти вдвое.

Инициатором этого экс
перимента стал Начальник 
производственно - техниче- 

; ского отдела автоколонны 
II. М. Орлов. Новый метод

планировалось опробовать в 
двух колхозах Зырянского 
района — «Россия» и имени 
Кирова. Были составлены 
два варианта с вывозкой зер
на на хлебоприемный пункт 
и на колхозные тока, сдела
ны расчеты. Председатели 
колхозов А. М. Зверев, А. К. 
Швайко, первый секретарь 
райкома партий И. И. Рога
чев охотно поддержали нов
шество. Но когда дошло до 
дела, у председателя колхо
за имени Кирова А. К. 
Швайко не оказалось трак
тора и тракториста, которые 
бы загружали прицепы. Ви
новаты и мы сами — не ока
залось прицепов.

Руководители многих хо
зяйств пока, к сожалению, 
не заий1ереСованы в том, 
чтобы автотранспорт работал 
с максимальной загрузкой. 
Из разговоров с председате
лями колхозов, директорами 
совхозов следует, вывод: за
чем им «лишние» хлопоты 
по внедрению комбитрейлер- 
ного Метода, если ту же ра
боту можно сделать боль
шим числом машин? Нельзя 
мириться с таким мнением. 
Ведь девиз пятилетки — де
лать больше, лучше и с 
меньшими затратами.

Насколько мне известно, 
наш опыт — пока единст

венный в области. Многие 
о нем знают понаслышке, 
специальных курсов по ком- 
битрейлерному методу не 
было. В автохозяйствах
мало прицепов. Даже в 
нашем, самом обеспечен
ном в этом отношении, их 
всего Шестьдесят. Выходит, 
только десятая часть авто
парка может работать по-но
вому.

На дворе январские
Морозы, а мы думаем о
предстоящей страде. Нынче 
собираемся продолжить экс
перимент в более широких 
масштабах, вплоть до район
ного. Но этот метод дает 
наибольший эффект там, где 
достаточно большие сборы 
зерна — например, в . Ко- 
жевниковском, Шегарском 
районах. Поэтому у нас 
просьба к планирующим ор
ганам: направить наши ма
шины в один из этих райо
нов. А  мы обязуемся, при 
помощи районных руководи
телей, широко внедрить про
грессивный метод.

П. МИРОНЕЦ,
начальник Томской ав

токолонны № 1235.

Когда мы обсуждали Об
ращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу, 
мне запомнились слова, ко
торые целиком относятся к 
нашему цеху: «Нам нужно 
еще многое сделать, чтобы у 
нас не было отстающих 
предприятий и участков, 
чтобы работа всех трудовых 
коллективов была поднята 
на новый, более высокий 
уровень социалистического 
хозяйствования».

С распространенной точки 
зрения, отстающим коллек
тивом считают такой кол
лектив, который не выполня
ет свой план. Наш цех план 
1973 года выполнил, но 
план, скорректированный в 
сторону уменьшения. При
чины такой корректировки 
плана — неудовлетворитель
ные поставки электродвига
телей заводом «Сибэлектро
мотор», отказ от выпуска 
нового типа вентилятора -— 
опять же из-за срыва поста
вок с другого завода-за пре
делами области. Мы можем 
с чистой совестью сказать, 
что не виновны в уменьше
нии первоначального плана, 
в том, что выпустили 36.800 
вентиляторов вместо запла
нированных в начале года 
39.500.

В первые январские дни 
сборочный конвейер в цехе 
стоял, сборщики отдыхали 
после декабрьского штурма, 
когда решалась судьба годо
вого плана. Отдыхали сбор
щики не только потому, что 
им полагались отгулы, но й 
потому, что собирать было 
нечего.

Первые дни нового года 
ничем не отличались от дней 
в начале любого месяца про
шедшего года. Неритмйч- 
нос1ь вызывает вынужден
ные 1 отгулы, за которыми 
следуют добровольные про
гулы. Это происходит пото
му, что в начале месяца од
ному, второму, третьему ра
ботнику мы говорим: «Иди
домой, делать нечего, потом 
отработаешь». Проходит не
заметно в безделье неделя. 
7-го числа у нас получка. 
После нее еще несколько 
дней нет нормального ритма 
работы. Потом начинается 
раскачка. Числа с 20-го- Сбо
рочный конвейер раскручи
вается на полную мощность, 
а 30-го уже — настоящая 
горячка и трудовые рекор
ды.

Подобные картинки не но
вы. Уж сколько раз тверди
ли нам, что штурмовщина 
вызывает много неприятных 
последствий. Главные из них 
— разложение трудовой дис
циплины, пониженная ответ
ственность за порученное де
ло, ослабление требователь
ности.

Цеховая партийная орга
низация, состоящая из 20 
коммунистов, противопостав
ляет производственным бес
порядкам прежде всего силу 
личного примера. Среди 
коммунистов недопустимы, 

непростительны в подобной 
обстановке любые наруше
ния партийной и трудовой 
дисциплины. Члены партии 
в цехе — специалисты высо
кой квалификации, владею
щие смежными профессия

БЕЗ ССЫЛОК 
НА ОБЪЕКТИВНЫЕ 
ТРУДНОСТИ
ми. Назову имена двух тока
рей — Анатолий Александ
рович Николаев и Петр Гав
рилович Ушаков. Они вы
полняют самые сложные 
операции и выполняют на 
«отлично». Мастер Влади
мир Борисович Кадушкевич 
и старший мастер Алексей 
Парфентьевич Войцеховский 
известны у нас как велико
лепные организаторы рабо
ты на своих участках. И еще 
один коммунист, о . котором 
мне хочется, сказать несколь
ко слов “  механик- Влади
мир Григорьевич Никиенко, 
отвечающий за техническую 
готовность оборудования. У 
него в помощниках всего два 
слесаря вместо семи по 
штатному расписанию. Не- , 
легко им приходится, бывает 
на каждого по два-три вы
шедших из строя станка, од
нако служба цехового меха
ника поддерживает в рабо
чем состоянии все станки. 
Сам Никиенко работает не
редко наравне со слесарями 
и нс .уходит Из цеха,, пока 
станок вновь не наберет обо- 

. роты.
На партийных собраниях 

регулярно рассматриваются 
вопросы выполнения плана, 
Укрепления трудовой дис
циплины, Резонанс от собра
ний, как правило, заметный.

Своей центральной зада
чей наша парторганизация 
считает не только текущую 
работу по выполнению .про
изводственных заданий, но 
н заботу о перспекти
вах цеха, о подготов
ке коллектива к технико-ор
ганизационным переменам. 
Цеховые помещения очень 
невелики —* около 2.000 
квадратных метров. Низкие 
потолки, теснота не позволя
ют вести широко техниче
ское перевооружение. К 
примеру, новый ше-стишшш- 
дельный полуавтомат, кото
рый мы недавно получили, 
просто не мог -войти по сво
им габаритам ни в одно из 
помещений. Приходится от
казываться от различных 
подвесных механизмов, об
легчающих труд. Поэтому в 
цехе обилие ручного труда, 
особенно на внутрицеховых 
перевозках.

В таких условиях комму
нисты цеха стремятся сокра
тить долю ручного труда и в 
этом видят главный резерв 
увеличения производитель
ности труда, улучшения рит
мичности.

В 1974 году партийная 
организация цеха берет под 
свой строгий контроль план 
технического развития. В от-

III

личие от Прошлого года про
ведена соответствующая под
готовка и начато освоение 
нового типа вентилятора. В 
первые три месяца выпу
стим промышленно-опытную 
партию новых вентиляторов.

В ответ на Обращение ЦК 
партии наша организация 
решила взяты йоД строгий 
контроль. Г  .комплексную 
механизацию отдельных 
рабочих мест. В частно
сти, планируем на мно
гих станках смонтиро
вать пневматические устрой
ства для зажима деталей, 
что производится сейчас
вручную. На участке метал
локонструкций , будет уста
новлен мостовой кран. Меж
ду малярным... и сборочным 
участками появится, механи
зированная тележка, для по
дачи вентиляторов. На уча
стке сборки кожухов для 
вентиляторов поставим кон
вейер. В цехе будет органи
зован специальный участок 
но изготовлению экспортной 
продукции (кстати, наши 
прошлогодние обязательства 
по экспорту были сорваны 
по внутрицеховым причи
нам).

Самые большие надежды 
на техническое совершенст
вование производства у нас 
связаны с переездом..в новый 
корпус, что мы собираемся 
сделать на ходу, не прекра
щая выпуска продукции.

Разработанный совместно 
с руководством цеха план 
технического развития парт
бюро считает основой для 
решительных перемен в ра
боте коллектива. По нашим 
расчетам, дблжна прежде 
всего улучшиться ритмич
ность производства и, следо
вательно, исчезнет почва для 
недисциплиниров а н н о с t  и, 
вызываемой штурмами. Пла
номерность выпуска продук
ции позволит создавать не
обходимый задел, снижая 
тем самым нашу зависи
мость от поставщиков ком
плектующих изделий.

В этом году перед нами 
поставлена задача- увеличить 
объем продукции на 11 про
центов без увеличения чис
ленности рабочих, за счет 
внутренних резервов. Ком
мунисты нашего цеха уве
рены, что с таким, зада
нием. они справятся, и это 
будет самым достойным от
ветом на Обращение ЦК пар
тии.

Г, БАКИН, 
заместитель начальника
цеха № 5 ТЭМЗа, сек
ретарь цехового парт

бюро.

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫ СТУП ЛЕН И Й  ««СПИСАЛИ И ПРИПИСАЛИ...»:

ПЛЕНУМ ЧУВАШСКОГО ОБКОМА КПСС
ший организационный воп- ва, работавшего до этого се

кретарем Чувашского об-

бкома КПСС, рассмотрев- нум избрал'Й. П. Прокойье- ластного комитета партия.

ЧЕБОКСАРЫ, 14 января. -----
fopp. ТАСС). 14 января со- рос. Первым секретарем Чу- 
гоялся пленум Чувашского вашского обкома КПСС пле-

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
в нашей газете 16 декабря 
1973 года. Речь шла о паде
же телят и искажении отче
тов на Ягоднинской молочно
товарной ферме совхоза име
ни Кирова Асиновского рай
она. Как сообщил первый се
кретарь горкома партии
А. Д. Колтыков, материал

обсуждался иа партийном со
брании Ягоднннекого отделе
ния, и заседании парткома 
совхоза. »

Факты, изложенные в кор
респонденции, подтверди
лись, Коммунисты подверг
ли резкой критике руковод
ство фермы и специалистов 
отделения и совхоза. За ха

латное отношение к работе, 
допущенный падеж телят и 
искажения в отчетах заведу
ющему фермой коммунисту 
Г. А. Морщннину объявлен 
строгий выговор с занесе
нием в учетную карточку. 
Главному ветврачу совхоза, 
члену КПСС А. И. Галанову 
объявлен выговор. Постав

лен вопрос о привлечении 
виновных к уголовной ответ
ственности. Корреспонден
ция «Списали и приписа
ли...» обсуждалась также на 
бюро горкома КПСС.

Приняло меры и Асинов- 
ское производственное объе
динение совхозов. Материа
лы о недостаче скота на 
Ягоднинской ферме переда

ны в суд. Виновным 
явлен иск на 4.919 ] 
20 копеек. Во всех со 
района созданы комио 
пересчету продукт 
скота. На 1 декабря 1Е 
да такой пересчёт был 
изведен на всех ферма 
хозов. В дальнейшем 
дет проводиться ежеме

$
f
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Первым ее поздравила 
йсурналиеты. Они пожимали 
ей руку, а она долго не мог
ла уловить суть дела, осо
знать значение случившего
ся. Корреспонденты взяли у 
нее фотографию для газеты 
й распрощавшись, улили. 
Валентина, растерянная, 
ошеломленная новостью, 
стояла посреди комнаты и 
;все внимание, Кажется, со
средоточила на единствен
ном звуке, громком и ча-. 
стом. Она слушала, как бьет
ся Собственное сердце.

— Коля, — Почти шепо
том спросила она, чувствуя, 
как соленый комок подкатил 
к горлу, —* Неужели это 
правда?...

Муж растерянно пожал 
плачами.

—  Ой, не верится мне, 
'Коля. Люди космос осваива
ют, книги пишут, операции 
на сердце делают. А  я? Что 
такого я сотворила?.. •

Вспомнилось, как в пять
десят пятом, совсем девчуш
кой, НрИШла на «Сибэлек- 
Тромотор». В отделе кадров 
спросили:

—  Что умеешь делать?
— Ничего... Хотя, нет. 

Коров дойть, косить, СНОПЫ...
— В литейный цех пой

дешь, формовщицей?
Что это такое, она тогда, 

конечно, представления не 
имела. Но робко ответила: 
«Пойду...».

Цех встретил Валю таким 
грохотом, жаром, земельной 
цылью, что она отшатнулась: 
«Как же здесь работать? 
HtapHffla, как в аду...».

— Эй, ты, деревня, посто
ронясь, а то зажарю, как ку
рицу-1 — молодой парень в 
брезентовых доспехах катил 
по подвесной дороге прямо 
на нее порожний ковш. Вот 
он ловко подвернул ковш в 
вагранке, и в него упругой 
струёй - потекла ярко-белая 
жидкость. Валя, как зачаро
ванная, смотрела на этот 
огненный ручей, до боли 
слепящий глаза, и ей каза
лось, что это вовсе не рас
плавленный металл, а само 
Солнце стекает в посудину.

Сопровождавший девушку 
сменный мастер тронул ее 
за плечо я спросил, улы
баясь:

— Ну, что? Будешь 
оформляться или к мамаше 
с папашей вернешься?

Она просто ответила:
— Вуду, работать.
...В дверь громко посту

чали. Валентина Макаровна 
с Трудом оторвалась от кар
тин прошлого.

— Да, да, входите, вхо
дите!..

В комнату, широко улы
баясь, вошли директор заво
да, начальник цеха. За ними 
— незнакомый мужчина. 
Только теперь она оконча
тельно поверила в случив
шееся. Пришедший достал 
из панки приветственное 
письмо обкома партии и в 
цаступившей тишине начал 
читать:

— «С  большим удовлет
ворением восприняли* мы 
весть о присвоении Вам за 
выдающиеся производствен
ные успехи в 1973, ре
шающем году девятой пяти
летки почетного звания Ге
роя Социалистического Тру
да...».

Почему-то сразу вспомни
ла отца, подумала: «Опять
плакать будет старик». Ког
да ей за успешную работу в 
восьмой пятилетке вручили 
орден Трудового Красного 
Знамени и она с наградой 
приехала в родную деревню 
Ущерб, что близ Тугана, Ма
кар Семенович обнял дочь 
и всплакнул.

— Ты чего, отец? Радо
ваться надо.,.

— А  я Н плачу на радо
стях, дочка. Нам на фронте 
вручали ордена за пролитую 
кровь, за каждый отвоеван
ный у врагов клочок родной 
земли. Посмертно даже на
граждали. А  вас, вот I ви
дишь, за мирный труд орде
нами одаривают. Это вели
кая радость!

Отец Валентины ушел на 
фронт в первые же дни вой
ны, оставив Жену, Евгению 
Исаковну, с тремя малыми 
ребятишками. Вале было 
пять, проводы отца она пом
нит туманно. Но ясно видит 
и по сей день, как мать ки
нулась ему в объятия в со
рок третьем, когда Макар 
Семенович, иссеченный ос
колками, вернулся домой. 
Окреп солдат малость— и 
вновь оставил семью на дол
гие два последних военных 
года.

Рано узнала Валя труд, 
цену черной корочке хлеба, 
шахтерским галошам Я ново
му учебнику. Каждую осень 
бегала она с подружками за 
семь километров в Мали
новскую школу. Как Нй 
трудно было Евгении Иса
ковне, а дочь семилетку за- 
ксщчила успешно. Но, пожа
луй, главное, что сумела 

’ привить своим детям мать,— 
это святую любовь к труду. 
Сейчас старшая дочь Елена 
трудится На, , молочнотовар
ной ферме учетчицей, брат 
Николай — на силикатном 
заводе. Они уважаемые 
люди в своих коллективах.

Вот почему, когда Вален-

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

людей. Увлекла их работа— 
напряженная, требующая 
сноровки, умения, немалых 
физических сил.

Работа литейщиков — 
самая трудная, самая горя
чая из всех, какие есть на 
заводе. Здесь, Как ни в ка
ком другом цехе, виден и 
Человек труда и человек с 
изъяном, как плохая от
ливка в раковинах. Плохие 
здесь долго не задержива
ются. Они просеиваются, 
как земля сквозь крупное 
решето. Остаются , мужест
венные, трудолюбивые и 
закаленные в работе люди. 
На них опирается производ
ство.

Валентина Макаровна ос
талась...

вительственной 
Юбилейная медаль, 
Трудового Красного Знаме
ни, Почетная грамота Мини
стерства и ЦК профсоюза...

Грамоты Сияют разными 
красками, но на всех — Яв
ственные отпечатки земли. 
Вручали их Валентине Горе
мыкиной прямо у формовоч
ной машины. Это рабочие 
грамоты.

Неужели прошло восем
надцать лет?! Вот и муж все 
чаще стал упрекать, что не 
женская эта работа — фор
мовать корпуса, пора бы что- 
нибудь н пОлегче подыскать. 
Она отшучивается, что до 
двадцати немного осталось— 
надо сравнять года, а там — 
посмотрим... Хотя Сама зна

ет — хорошо зарабатывать 
удет. А  там, — пошутила, 

она, — глядишь, и в герои 
выйдет...

Пришедшие на смену фор- 
"жовщики по-доброму рассме
ялись. Валентина 'тоже. 
Шутка ей понравилась. Пон
равилась сразу и та женщи
на. Ровно через восемнад
цать лет, уже не шутяг а 
вполне серьезно, едва сдер
живая волнение, Елена Фе
доровна Гласман на цеховом 
митинге от всего сердца по
здравит свою бывшую учени
цу с Золотой Звездой и ор

деном Ленина.
Что Ж, Елена Федоровна 

сумела простой деревенской 
девчонке привить любовь к 
металлу, к нелегкому литей
ному производству. Чего

смены, шла ли Валя.домой,; 
в кино, ложилась ли в по
стель — всюду ее преследо- . 
вал цеховой шум, стук трам
бовок. «Та-та-та...» — би
лось постоянно в голове. По
надобились многие дни и ме
сяцы, чтобы привыкнуть к 
этой своеобразной трудовой 
симфонии.

Литейное производство — 
замкнутый цикл работы. 
Здесь все зависят друг' от 
друга. Земледелы не приго
товили массу — сядут ку
рить формовщики, нечего > 
станет делать заливщикам,- 
выбивщикам, -обрубщикам, 
В литейке все профессии 
«главные». Но всё-таки са
мые главные — это формов
щики. Рост производйТель-

Поначалу Валя работала 
на «мелочейке». А  когда пу
стили конвейер, пошла к ма
стеру:

— Хочу работать на кор
пусах.

— Сможешь? Корпуса 
формовать — не женская 
работа. Одна опока двадцать 
килограммов тянет!..

— Попробую...
Так и осталась она по сей 

день на корпусах старой се
рии.

. .. «Та-та-та», — стучит и 
стучит набивная машина. 
Черной струей течет из бун
кера земляная смесь. Одна 
за другой, бесконечным по
токам катятся тележйи-тран- 
ейортеры. Ставят и ставят 
на них Валентина Макаров-

награде. 
орден

тина впервые переступила 
порог литейного цеха, ее не 
испугала ра'оота людей, ко
торые споро и ловко наби
вали землей опоки, заливали 
в них расплавленный - ме
талл, а выбивщики, «разла
мывая» эти формы, прямо 
руками (правда, в «верхон- 
ках») выхватывали из них 
еще не остывшие, малиново
го цвета корпуса, щиты и 
швыряли их в железные ба
дейки. Ее испугала громада 
цеха. Поразила красота го
рячего металла. Мужество

...Когда гостй, еще раз 
поздравив ее, ушли, дочь 
Валентины, двенадцатилет
няя Таня, которая все это 
время тихонько стояла в 
уголке, вдруг сорвалась с 
места и бросилась на шею 
матери.

Мать достала из старень
кой папки грамоты, удосто
верение ударника коммуни
стического груда'. Грамоты 
всех расцветок разложила на 
столе веером: хотелось по
смотреть, вспомнить, каков 
же был путь к высшей пра-

ет, чувствует сердцем, что 
прикипела к формовке креп
ко.

...Когда с оформлением 
документов бЬшо все улаже
но ыг она, получив новенький 
пропуск, вышла на первую 
смену,' Мстер провел ее на 
формовочный участок.

—- Федоровна, принимай, 
ученицу! —• крикнул издали 
молодой коренастой женщи
не.-

— Пусть Остается, — ска
зала та просто. — Работы 
всем хиятит Лениться не 6v-

греха таить, не всякий муж
чина способен на напряжен
ный труд формовщика. Бы
вали не раз трудные мину
ты в первое время и у Вали. 
От потока земли, стука 
трамбовочных машин, быст
рых темпов работы кружи
лась голова, ныли руки, спи
на. Хркгелось все бросить и 
бежать, не оглядываясь, ту
да, в родную ‘Деревушку, в 

: прохладный лес, где поют 
птицы и приветливо качают 
головами цветы...

На пепвых порах после

а  л  я  
з

л и т е й к и
в. с о м о в ,

р а б о ч и й  з а в о д а  « С и б э л е к т р о м о т о р » ,  л а у р е а т  п р е м и и  С о ю з а  

жипяалистов СССР

ности цеха, вся его ритмич
ная работа зависят прежде 
всего о.т них. Да и качество 
продукции тоже... Плохо на-; 
бил земляную смесь— может 
произойти обвал формы. 
Значит, брак. Перестарал
ся' набивать — газам выде
ляться Некуда, металл заки
пит. Опять брак. Вот и вы
бирай ту самую '«золотую Се
редину», чтобы отливка по
лучилась качественной.
Здесь нужен и навык, и мно
голетний опыт

на и её напарник, Николай 
Иосифович Волженин, опо
ки, в которых отформованы 
корпуса.' Слаженно работа
ют, без суеты. Удивительно: 
единственная женщина ра
ботает в паре с мужчиной! 
По норме им надо в смену 
отформовывать 154 корпуса. 
Они делают по 240 — 250. 
Потому, в частности, еще 
двадцатого декабря литей
ный цех рапортовал о выпол
нении годового задания и в 
1973-м выдал сверх плана 
450 тонн готового литья.

Валентина уже семь лет в 
цеховом комитете, где она 
ведет детский сектор. Ясли, 
детский сад, елки, подарки, 
пионерские лагеря — все в 
ее «ведомстве». Она счита
ет и, наверное, не без ос
нования, что это — самый 
ответственный сектор.

...В тот памятный день 
цех ей показался особенно 
родным и близким. Все по
жимали ей руку, радовались 
вместе .с ней. Й тут же, в 
цехе, на стыке смен, органи
зовали маленькое торжество. 
Вот они, милые и дорогие ее 
друзья. Прокаленные метал
лом, прокопченные дымом, 
развеселые белозубые парня 
и девчата. Ее награда — 
это и их награда.

Много говорили ей хоро
ших слов. Герой Социали
стического Труда токарь Ми
хаил Яковлевич Зудин по
дарил Валентине — это сре
ди зимы-то! — белоснежные 
цветы. И очень она волнова
лась, когда говорила ответ
ное слово.

— Для меня, товарищи, 
эта награда, конечно, — 
большая радость. Но я вот о 
чем хочу сказать: прочитала 
сегодня Обращение Цен
трального Комитета' к яар- 
тии, к советскому народу. 
Там есть слова, обращенные 
и к нам, женщинам. Вот я н 
думаю, что и мы не хуже 
мужчин можем так потру
диться, Чтобы планы девятой 
пятилетки были выполнены 
успешно! Лично я свою пяти
летку сделаю уже в этом го
ду...

Да. люди получают Золо
тые Звезды за освоение кос
моса, за чудо-изобретения, 
за отличные книги, за пре
красные стихи и песни. Но 
ведущей силой в нашем со
циалистическом обществе 
был, есть и будет рабочий 
класс. Поэтому совсем не 
удивительно, а вполне зако
номерно, что на груди еще 
одной труженицы, простой 
формовщицы из литейки, 
вспыхнула золотом Звезда 
Героя Труда!

В преддверий нового го
да завершился восвмисуточ- 
ный полет космического ко
рабля «Союз-13». Одной из 
наиболее важных Задач, вы
полненных Космонавтами 
Петром Климуком и Вален
тином Лебедевым, было 
спектрографирование звезд с 
помощью установленной на 
борту космической обсерва
тории «Орион-2». По просьбе 
обозревателя ТАСС научный 
руководитель эксперимента 
и главный конструктор 
«Ориона-2» член-корреспон
дент Академии наук Армян
ской ССР Г. А. Гурзадян 
комментирует первые итоги 
эксперимента.

— Ученые с нетерпением 
ожидают первых результатов 
Исследований звезд, прове
денных экипажами корабля 
«Союз-13». Что можно ска
зать в этой связи сегодня, 
После предварительной обра
ботки полученных материа
лов?

*“  Нам удалось, — ска
зал ученый, — получить 
ультрафиолетовые спектро
граммы более трех .тысяч 
звезд различных спектраль
ных классов. Эти спектро
граммы относятся к. области 
длин волн от двух до трех 
тысяч ангстрем, то есть к той 
области спектра, исследовать 
Которую можно только из 
космоса: земная атмосфера 
Поглощает все излучения 
Короче трех тысяч ангстрем. 
Общее же количество корот
коволновых спектрограмм, 
полученных с помощью 
«Ориона-2», достигает десят
ков тысяч. При этом на спек
трограммах отчетливо отож
дествлены звезды до десятой 
Величины, а в одном слу
чае — в области неба вокруг 
звезды Капеллы в созвездии 
Возничего — до одиннадца
той звездной величины.

Полученные данные тща
тельно обрабатываются и

изучаются. Работы предсто
ит много. Результаты прове
денных исследований будут 
опубликованы в научной пе
чати.

— Тем не менее, очевид
но, уже сейчас можно ска
зать, что сам факт получения 
коротковолновых спектро
грамм таких слабых звезд яв
ляется крупным успехом.

— Да, я не боЮсь это 
подтвердить. Но дело не 
только в /слабых звездах, ■ а 
еще и в том, что получены 
коротковолновые спектро
граммы такого большого ко
личества звезд с применени
ем фотографического метода. 
Кстати, «орионовские» , ис
следования проводились с 
использованием особо чувст
вительной фотопленки, лю
безно предоставленной спе
циально для Этого экспери
мента доктором Дж. Лоу, 
первым заместителем дирек
тора НАСА США.

— Что, по вашему мне
нию, обеспечило успех экс
перимента?

— Прежде всего, это , вы
сокоточная оптическая аппа
ратура, безупречная работа 
электромеханических узлов ,̂ 
прочная конструкция самой 
обсерватории, надежная си
стема управления.

Нужно сказать также о 
создании уникальной трех
осной стабилизированной 
платформы, на которой не
посредственно устанавли
вается обсерватория и кото
рая удерживает ее относи
тельно звездного неба с точ
ностью до нескольких се
кунд дуги.

Получены новые доказа
тельства широких возможно
стей кораблей «Союз». Нет 
сомнения в том, что на таких 
кораблях можно проводить 
еще более сложные и высо
коточные астрономические 
эксперименты о участием

космонавтов, прошедших 
специальную подготовку.

— Что в этой связи вы 
можете сказать о работе са
мих членов экипажа «Сою
за-13»?

— Нынешний успех был в 
большой степени предопре
делен блестящей работой 
Петра Климука и Валентина 
Лебедева. Они прошли дли-\ 
тельную специальную подго
товку. Космонавты хорошо 
изучили аппаратуру, пре
красно знают звездное небо. 
Следует отметить их неисто
щимый энтузиазм, увлечен
ность, творческий настрой, 
строгую . самодисциплину. 
Все это в конечном счете | 
принесло свои плоды.

— Расскажите, пожалуй
ста, о том, какие конкретные 
научные задачи можно ре
шать с помощью «Ориона»?

— Коротковолновые спек
трограммы небесных тел да
ют исключительно важную 
информацию для решения 
многих актуальных проблем 
астрофизики и звездной кос
могонии, связанных, в част- | 
ности, с происхождением, 
формированием и развитием 
звезд, а также источниками 
внутриэвездной энергии. По 
результатам анализа корот
коволновых спектрограмм 
можно дать ответ на такой, 
например, вопрос, идут лц 
термоядерные реакции во 
внешних областях .атмосфе
ры той или иной звезды или 
Же такие реакции, сопровож
даемые выделением внутри
ядерной энергии, протекают 
только в центральных обла
стях звезды.

Проведенные на борту ко
рабля «Союз-13» астрофизи
ческие исследования, сказал 
в заключение Г. А. Гурза
дян, еледует счйТ&ть важным 
этапом на пути дальнейшего 
развития и становления 
новой науки — внеатмосфер
ной астрономии.

З а  с л о в о м — g е л о

Коллектив Кривошеинско- 
го комбината бытового об
служивания на общем собра
нии подвел итоги деятельно
сти за прошлый год, обсу
дил Обращение Центрально
го Комитета КПСС К партия, 
К советскому народу. 1973 
год оказался удачным для 
работников сферы услуг. 
Годовой план выполнен на 
102 процента.

Трудовая победа воодуше
вила коллектив. Откликаясь 
на Обращение, работники' 
комбината решили в четвер
том году пятилетки увели
чить объем, бытовых услуг 
на 17 процентов. Расширит
ся сеть комплексных прием
ных пунктов. Их сейчас в 
районе семь, будет десять,. 
Осваиваются новые виды ус

луг: ремонт кожгалантерей- 
ных, меховых, трикотажных 
изделий и другие.

Первые дни нового года 
показывают, что дело у ра
ботников комбината не рас
ходится со словом: выполне
ние, ян^ррского плана идет с 
опережением графика.

К. ЛОБАНОВ.
Кривошеинскйй район.

ВИЗИТ ИСТОРИЧЕСКОЙ ВАЖНОСТИ
ГАВАНА, 15 января. 

(Корр. ТАСС и «Правды»), 
Предстоящий визит «товари
ща Леонида Ильича Брежне
ва на Кубу — это исключи
тельно важное событие в 
развитии дружественных от
ношений между народами 
наших стран, сказал в бесе
де с корреспондентами 
ТАСС и «Правды» прези
дент Академии наук Кубы, 
председатель Ассоциации 
кубино-советской дружбы 
Сойло Маринельо. Мы не 
ошибемся, если скажем, что 
этот визит, заявил он, ста
нет незабываемой вехой в 
истории нашей революции, в 
ее развитии.

Пребывание товарища 
Л. И. Брежнева в нашей 
стране подтвердит всему ми
ру глубокую идеологиче
скую, марксистско-ленин
скую общность наших пар

тий и государственных, руко
водителей. А  горячий прием, 
который окажет ему Куба,— 
свидетелями чего мы, несом
ненно, будем, станет объек
тивным показателем искрен
него уважения, любви, бла
годарности, которые испыты
вает наш народ к выдаю
щемуся руководителю Ком
мунистической партии , Со
ветского Союза.,

Я думаю, что Генераль
ный секретарь ЦК КПСС с 
большим удовлетворением 
ознакомится с борьбой ку
бинского народа за развитие 
национальной экономики, за 
повышение образования тру-« 
дящихся масс, за научно-тех- 
ничёский прогресс. Товарищ 
Л. И. Брежнев сможет лично 
увидеть, как наша револю
ция со все большей зрело
стью и организованностью, 
со всей ответственностью ис

пользует помощь, всегда по- 
братски и бескорыстно пре
доставляемую нам Родиной 
великого Ленина.

Кроме того, отметил Сой
ло Маринельо, совершенно 
очевидно, что, как это было 
и во время визита товарища 
Фиделя Кастро в Советский 
Союз, приезд товарища 
Л. II. Брежнева на Кубу бу
дет ярким свидетельством 
пролетарского интернацио
нализма, ибо наши высшие 
руководители являются 
представителями всех трудя
щихся обеих стран.

Кубинский народ с боль
шим интересом ожидает Че
ловека, которого он так хо
рошо знает и к которому ис
пытывает глубокое уваже
ние. Я уверен, сказал Сойло 
Маринельо, что высокие че
ловеческие качества Леонида 
Ильича Брежнева произве
дут незабываемое впечатле

ние на всех кубинцев. Мне 
довелось дважды встретить
ся с ним лично — на празд
новании 50-летия образова
ния СССР и во время рабо
ты Всемирного конгресса 
миролюбивых сил в Москве 
— и эти встречи незабывае
мы.

От имени Ассоциации ку
бино-советской дружбы. • за
явил в заключение Сойло 
Маринельо, я хочу выразить 
нашу радость в связи с пред
стоящим визитом товарища 
Леонида Ильича Брежнева. 
Мы уверены, что пребыва
ние на Кубе позволит това
рищу Л. И. Брежневу пОзна- 
кбмиться с замечательными 
качествами нашего народа, с 
его революционным характе
ром и убедиться в восхище
нии и любви кубинцев к со
ветскому народу.

Р. КНЯЗЕВ,
Г. ЗАФЕСОВ.

П О Л Е Т  П Р О Д О Л Ж А Е Т С ЯЗАЯВЛЕНИЕ 
И. ФАХМИ

КАИР, 14 января. 
(ТАСС). Борьба, Которую в 
настоящее время Ведут Еги
пет и другие арабские стра
ны со своим противником,

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 
(ТАСС). Руководитель про
граммы «Скайлэб» У. Шнай
дер устроил пресс-конферен
цию, на которой заявил, что 
не видит никаких препятст
вий к тому, чтобы космонав
ты могли пробыть на стан
ции до конца расчетного

срока. По заявлению Шнай
дера, программа третьего 
экипажа по основным пока
зателям, кроме исследований 
природных ресурсов, выпол
няется в соответствии с гра
фиком.

11 — 13 января космонав
ты вели наблюдения Солнца

и «ометы Когоутека, а также 
провели два сеанса исследо
вания природных ресурсов 
Земли. Наблюдения Солнца 
представляли особый инте
рес, поскольку в результате 
его вращения оказался ви
димым район с повышенной 
активностью.

ПАМЯТНИК
В. И. ЛЕНИНУ
•

БЕЛГРАД, 15 января. 
(ТАСС). Городская скупщи
на Сплита приняла предло
жение комитета СКЮ мест
ного цементного завода воз
двигнуть в этом крупном 
промышленном центре стра
ны памятник вождю и учите
лю мирового пролетариата
В. И. Ленину. Решено объя
вить национальный конкурс 
на проект памятника В. И. 
Ленину.

П А М Я Т И

ВЫ ДАЮ Щ ЕГО СЯ

Б О Р Ц А
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. 

(ТАСС). Сегодня негритян
ское население США, вся 
прогрессивная обществен
ность страны отмечают день 
рожденйя Мартина Лютера 
Кинга, выдающегося борца 

f за' интересы и права амери
канских негров, павшего 
4 апреля 1968 года от руки 
наемного убийцы-расиста.

В Вашингтоне, Нью-Йор
ке, Чикаго и многих других 
городах проходят собрания, 
митинги, шествия, в десят
ках городов сегодня закрыты 
многие учреждения и учеб
ные заведения — миллионы 
негров и белых американ
цев чтят память 'человека, 
беззаветно боровшегося про
тив расизма, позорной систе
мы расовой сегрегации и ди
скриминации, эконбмйческо- 
го и социального угнетения 
темнокожих граждан Амери
ки, за интересы бедняков, за 
мир.

направлена на то, чтобы за
ставить Израиль вывести 
свои войска со всех оккупи
рованных арабских террито
рий и добиться освобождения 
арабской части Иерусалима, 
а также восстановления за
конных прав арабского наро
да Палестины при политиче
ском решений ^Ьсего ближне
восточного кризиса. Об этом 
заявил вчера в Асуане пред
ставителям печати министр 
иностранных дел АРЕ Исма
ил Фахми.

Он отметил, что Египет 
отвергает одностороннее ре
шение ближневосточного 
кризиса, поскольку это — 
общее дело всех арабских 
стран. Египет исходит также 
из того, что разъединение 
войск — лишь часть выпол
нения резолюций Совета 
Безопасности 338, 339 и 340 
и второго пункта документа 
о соблюдении соглашения о 
прекращении огня, подпи
санного израильской и еги
петской сторонами на 101-м 
километре.

С в о б о д у  Л у и с у  К о р в а л а н у !
РИМ. В Италии ширится 

движение в защиту Гене
рального секретаря Комму
нистической партии Чили 
Луиса Корвалана и других 
чилийских патриотов, томя
щихся в тюрьмах й концен
трационных лагерях. По всей 
стране проходят митинги и 
собрания, участники которых 
решительно требуют поло
жить конец репрессиям в 
Этой латиноамериканской 
стране.

Член Политбюро Итальян
ской коммунистической пар
тии Джан Карло Пайетта в 
интервью корреспонденту 
ТАСС заявил, что известие 
об аресте товарища Луиса 

'Корвалана, хорошо известно
го в Италии, немедленно вы
звало в стране движение 
протеста. В нем приняли, уча

стие широкие массы трудя
щихся, видные политические 
деятели различных направле
ний. Все прогрессивные Си
лы Италии серьезно обеспо
коены угрозой, которая на
висла над жизнью руководи
теля чилийских коммуни
стов.

Итальянцы, подчеркнул 
Джан,Карло Пайетта, пони
мают важность борьбы за 
спасение жизни Луиса Кор
валана и других демократов 
и полны решимости продол
жать эту борьбу. Движение 
против фашизма в защиту 
патриотов, за восстановле
ние демократических свобод 
в Чили является сегодня в 
Италии важной политической 
задачей.

Джан Карло Пайетта отме
тил, что общественность Ита

лия единодушно осуждает 
кровавые преступления чи
лийской военщины.

БОГОТА. С призывом 
усилить борьбу за освобож
дение Генерального секрета
ря Коммунистической партии 
Чили Луиса Корвалана и 
других политзаключенных 
выступил Генеральный се
кретарь ЦК Компартии Ко
лумбии Хильберто Виейра. 
Выступая на конференции 
секретарей региональных 
организаций, руководитель 
колумбийских коммунистов 
заклеймил позором кровавые 
злодеяния чилийской хунты.

МЕХИКО. Митинг соли
дарности с чилийскими па
триотами, борющимися про
тив фашистской' хунты, про
вели у здания посольства Чи
ли студенты факультета по

литических и социальных 
наук Национального автоном
ного университета Мексики. 
Они скандировали: «Свободу 
Луису Корвалану!», «Да 
здравствует народное един
ство!», «Фашизм не прой
дет!».

БУЭНОС-АЙРЕС. По при
зыву Координационной ко
миссии Помощи чилийскому 
сопротивлению (КОМАЧИ) 
многочисленные представи
тели аргентинской общест
венности провели в столице 
страны демонстрацию в под
держку чилийских демокра
тов. Они потребовали пре
кращения кровавых злодея
ний, пыток и других преступ
лений, совершаемых хунтой. 
Демонстранты выступили за 
освобождение политзаклю
ченных в Чили,
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Ш ту з е  е  
р е в о л ю ц и и

Б этом большом- столич
ной особняке на улице Горь
кого до революция был ан
глийский клуб, где собира
лись именитые московские 
дворяне и за картами, ви
ном, в бесплодных дискус
сиях убивали свое Праздное 
время" Ныне в этом здании 
Центральный ордена Ленина 
музей революции СССР. 
Здесь сосредоточено около 
миллиона драгоценных, ред
чайших экспонатов. Му
зей ярко, убедительно щюд 
•паганДирует наш социали
стический образ жизни, - ак
тивно способствует воспита
нию чувства гордости за 
все то, что завоевано- в Ок
тябре, вызывает стремление 
продолжать дело отцов и де
дов.

Глубокое впечатление ос
тавляют красочные диарамы. 
Они рассказывают . о де
кабрьском вооруженном .вос
стании на Пресне в 1905 го
ду, штурме Зимнего дворца 
В октябре 1917 года, строи
тельстве Кузнецкого метал
лургического комбината, 
возведении корпусов Сталин
градского тракторного заво
да (первый сошедший с его 
конвейера трактор был до
ставлен сюда как одно из 
ярких свидетельств . наших 
индустриальных побед), у

В сотнях самых различ
ных экспонатов прослежи
вается жизненный путь, ки
пучая деятельность В. И. 
Ленина. Масса фотокопий 
его рукописей, статей в га
зетах "и журналах, набросков 
— все это говорит о много
гранном труде Ильича и цо- 

. называет труд вождя со дня 
создания Петербургёкого Со
юза борьбы за освобождение 
рабочего класса-до . послед
них дней жизни В. И. Лени
на в Горках под Москвой. 
Музей хранит оригинальные 
экспонаты, свидетельствую
щие о том, как советский 
народ выполняет ленинские 
заветы.

Каждый зал музея — это 
живая память истории, ле
топись советского народа о 
строительстве новой жизни. 
От Октябрьской победы до 
завоевания космоса.

Вот эти Экспонаты гово
рят, например, о первых ша
гах нашей промышленности. 
В год смерти В. И. Ленина 
к первомайскому празднику 
Харьковский завод выпу
стил' первый гусеничный 
трактор «Коммунар». Госу
дарственный завод АМО, 
ныне1 автозавод имени Ли
хачева, выпустил | невзрач
ный с нынешней точки зре
ния грузовичок. Он прошел 
по Красной площади во 
время'октябрьских торжеств 
тога же 1924 года. Тогда 
это было диковинкой и вы
звало восторг зрителей. Те
перь эти предприятия выпу
скают куда более совершен
ную продукцию и в очень 
широких масштабах. Но по
сетители подолгу стоят „ у 
этих первых машин...

Вместе с подъемом народ
ного хозяйства, начиналась 
культурная революция. На 
снимках показаны ‘ первые 
занятия учащихся рабфаков, 
в которых К. А, Тимирязев 
видел «союз знания и тру
да», За красочно : разрисо
ванную художником Д, С. 
Моором «Азбуку красноар
мейца» садились те, кто с 
винтовкой в руках отстаивал

Республику Советов. В пе-
- отапливаемых помещениях, 
в невзрачной одежде сидят 
люди. Один на классной дос
ке решает простые арифме
тические задачки, а целая 
группа с нескрываемым 
удивлением взирает на по
являющиеся цифры, кото
рые открывают им доселе 
неизвестный мир науки.

Особенно впечатляют за- 
лы. где отражен пафос пер
вых .пятилеток. Успехи хо
зяйственного и культурного 
строительства, рост мате
риального достатка людей, 
расцвет профессионального 
и самодеятельного искусства

все это показано в циф
рах,: диаграммах, плакатах, 
фотографиях., Немало здесь 
и личных вещей.

Творческий труд советско
го народа в послевоенные 
пятилетки тоже представлен 
ярко. Немадо экспонатов 
показывает развитие произ
водительных сил Севера, 
Сибири, Дальнего Востока. 
Вот номер газеты «Комсо
мольская прайда» от 16 мая 
1956 года. В нем напечата
но обращение ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР. 
Там читаем: «Просторы Си
бири, Севера, степи Казах
стана ждут тебя, молодой 
патриот». И двинулись на 
новостройки пятилетки по 
комсомольским путевкам 
сотни тысяч МОЛОДЫХ! 
строителей.

В музее хранится боль
шой альбом писем воинов 
Советской Армии, изъявив
ших желание после демоби
лизации поехать на строи
тельство Западно-Сибирско
го металлургического заво
да в .городе Новокузнецке. 
Рядом вывеска строительно-

- монтажного поезда №  237, 
обслуживавшего с первых 
дней строительство знамени
той железной дороги Аба
кан— Тайшет.

За годы семилетки и 
восьмой пятилетки были 
открыты богатейшие место
рождения нефти и газа в За
падной Сибири. Привлекает 
внимание транспарант «Да
ешь Тюмень!». Он был уста
новлен на передней машине 
первой автотракторной ко
лонны, которая в тяжелей
ших условиях прокладывала 
трассу от Тюмени к круп
нейшему месторождению в 
Сургуте.

Ныне Западно-Сибирский 
комплекс, создающийся на 
базе! богатейших кладовых 
нефти, газа и лесных бо
гатств. привлекает внимание 
всех советских'людей. Это 
подтверждено в письме Л. И. 
Брежнева, адресованном 
строителям и монтажникам, 
партийным, советским,
профсоюзным и комсомоль
ским организациям Томской 
области з связи с заверше
нием строительства и вво
дом в постоянную эксплуа
тацию первой очереди неф
тепровода Александровское' 
— Анжеро-Судженск. Номер 
газеты «Правда» с этим 
приветствием вошел в экс
позицию музея.

Идут дни., Определяются 
рубежи на 4-й год пятилетки.

Современная жизнь — это 
новые трудовые победы со
ветских людей. Музей попол
няется новыми экспоната 
ми...

В. ТАТАРИНОВ.

OI ТЕАТР
16 января — «Сталевары». _
17 января — «Миссис Пай

пер ведет следствие».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Пламя любви» (две серии) 

— 18, 20-30.
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 

СПОРТА
«Генералы песчаных карье

ров» — 19, 21.

ш \

о
кино

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«10 дней за свой счет» —

8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17.
18-40, 20-20. 22. «Плохой хоро
ший человек» — 8-35. 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22 .. Зал кинохроники — «Золо
тая Бенгалия», «Сто залпов 
«Фитиля» — 9, 12, 13-05, 16-05,
17- 10, 20-10, 21-15. Дню памяти 
В. И. Ленина посвящается. 
«Ленин в 1918 году» — 10-05, 
14-10, 18-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Плохой хороший человен» —

Я-40. 12-30, 14-25, 16-20. 18-15.
20- 10, 22-05. «10 дней за свои
счет» — 8-30. . 10-10, 11-50,
13- 30, 15-10, 16-50. 18-30. 20-10,
21- 50. Для детей — «Мрамор
ный дом» — 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
«10 дней за свой счет» —»

8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20,. 17»
18- 40, 20-20. 22. «Веселый ро
ман» — 8-40. 12. 15-20, 17,
18-40, 20-20. 22. Для детей — 
«Пятая четверть» — 10-20,
13- 40,

«ПИОНЕР»
«Пятая четверть» — 9. 10-50, 

12-40. «Черный напитан» —
14- 30, 16-20. 13-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
. «Черный напитан» — 11.
12-50, 14-40, 16-30, 18-20. 20-10.
22; Для детей — . «Александр 
Пархоменко» — 9-20,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Ринг» — 17, 19. 21. Для де
тей — «Первая бастилия» —•
15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Признание комиссара по
лиции пронурору республики»
— 15, 17, 19, 21.

С РЕД А , 16 января 
П ЕРВА Я  ПРОГРАММА 

ТОМСК
17.50. Новости. 18,05. Кино- 

журнал «Здоровье» № 25. 18.15. 
«Населению о гражданской 
обороне».

МОСКВА
18.30. Чемпионат СССР по 

.хоккею. «Крылья Советов» 
«Спартак». 2-й и 3-й периоды. 
Передача из Дворца спорта 
Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина (в записи). 19.40. 
Й. С. Тургенев. «Записки охот
ника». Телеспектакль. 21.10. 
«Встречный план Красноярско
го края». 22.10. «В  концертном 
нале». Выступает Государствен
ный хореографический ан
самбль «Березка». 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 23.30—01.45. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Дина
мо» (М) — ЦСКА.. Передача из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона шлени В. И. Ленина. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Для детей. Художест
венный фильм «Мой добрый 
папа», 21.20. Документальный 
фильм «Михаил Иванович Ка- 
линин». 22.20—22.50. «Песни 
Беранже». Фильм-концерт.

Ш Р Т Ш Ш  -
праздник 
молодости

—  Поднять флаг соревно
ваний! — раздалась коман
да, и полотнище под звуки 
Гимна СоветскогшСоюза мед

ленно поплыло по флагшто-. 
.ку над замершим строем. 
Этот строй на льду томского 
стадиона общества «Труд» 
представлял собой яркое

зрелище. Здесь можно было 
увидеть эмблемы и знамена 
всех спортивных обществ и 
клебов: «Урожая» и «Дина
мо», «Труда» и. «Буревестни
ка», «Спартака» ц  «Янтаря», 
«Трудовых резервов» и 
«Юпитера». Цветные куртки 
лыжников, высокие ботинки 
слаломистов и прыгунов с 
трамплина, шлемы хокке
истов, шапочки конькобеж
цев, костюмы фигуристов —■ 
все это сплелось в яркий, ра
достный узор.

— Областные финальные
соревнования в зачет -зимней 
-Спартакиады - народо?
РСФСР объявляю откры
тыми! — произнес традици
онную фразу председатель 
оргкомитета по проведению 
спартакиады заместитель 
•председателя облисполкома 
Г. 3. Парфенов. — Главно
му судье приступить к про
ведению соревнований.

Строй дрогнул и двинулся 
■к выходу со стадиона, "  где 
уже стояли наготове Автобу
сы. Погода, словно по зака
зу, смилостивилась над 
спортсменами. Почти 40-гра
дусные морозы отступили, 
температура позволила про
водить соревнования по всем 
видам. Лишь фигуристы, где 
среди ■ участников финалов 
— самые маленькие, пере
несли соревнования с вос
кресенья на-другой день.

— Чем отличаются спар
такиадные соревнования ог 
других состязаний? — обра
тились мы к председателю 
комитета по физкультуре и 
спорту при Томском облис
полкоме А. А. Раппу.

— Томску не привыкать к 
проведению крупных сорев
нований. Здесь проходят пер
венства обществ, республики, 
страны... Но финал спарта
киады — это совсем особые 
состязания, вершина, пик, 
спортивный праздник моло
дежи области. В финалах

участвуют действительно 
сильнейшие спортсмены всех 
обществ и клубов. Финаль
ной части предшествовали 
массовые -соревнования в 
коллективах физкультуры, в 
которых приняли участие 
тысячи юношей н девушек. 
Только' вт1' заключительных 
стартах, как,говорят протоко
лы, примет участие 574 
спортсмена. Это крупнейшие 
соревнования зимы. Доста
точно сказать, что к судей
ству привлечено больше 
двухсот человек. В зимнюю 
спартакиаду входят десять 
видов спорта:, лыжные гон
ки, биатлон, прыжки на лы
жах с трамплина и двое
борье, слалом,1 коньки,- фи
гурное катание, хоккей, хок
кей с мячом и зимнее ориен
тирование. По всем видам 
состязания проходят одно
временно, лишь зимнее ори
ентирование отнесено на 
март. Спартакиадные стар
ты даются в трех спортивных 
центрах: на стадионе
«Труд», спортивной базе 
«Спартака», на Степановне, 
где стартовали прыгуны с 
трамплина, двоеборцы и сла
ломисты, и на новой лыжной 
базе «Янтаря».

А  теперь интервью с глав
ным судьей спартакиады, 
заместителем, председателя 
областного комитета по физ
культуре и спорту М. С. 
Брестовицким.

— Михаил Семенович, 
что можно сказать о судей
стве финальных соревнова
ний спартакиады?

— К проведению состяза
ний привлечены самые ква
лифицированные арбитры, 
имеющие большой опыт су
действа. Бригаду на лыжных 
гонках возглавляет судья 
всесоюзной категории В. С. 
Хилькевич. Прыжки на лы
жах и двоеборье судит брига
да арбитров, возглавляемая 
судьей всесоюзной категории

С. К. Иконниковым. Судья 
республиканской категории 
В. К, Мархальчук — глав
ный судья конькобежных, 
судья всесоюзной категории 
А. Н. Стаценко — слалом
ных, судья всесоюзной кате
гории В. Ф. Попель — хок
кейных соревнований, судья 
республиканской категории 
Б. Н. Бортнюк — главный 
судья соревнований по фи
гурному катанию. У них в 
бригадах —- опытные, , ответ
ственные люди, поэтому на
деемся, что судейство будет 
четким и объективным.

Впервые такие крупные 
соревнования по лыжам про
ходили на новой базе спорт
клуба «Янтарь», построен
ной в лесу в районе, поселка 
«Спутник». Огромное поме
щение с просторными разде

валками, комнатами для су
дейской бригады и врача, 
прокатом лыж на 750 пар, 
буфетом предоставляет
спортсменам и любителям 
лыжного спорта все условия 
для подготовки к соревнова
ниям и отдыха.

В. ИВАНОВ.
НА СНИМКАХ: парад

открытия спартакиады. На 
дистанции конькобежных со
ревнований — девушки. На 
лыжной трассе — участни
ки эстафетных гонок 4x10 
километров.

Фото А. Петрова и 
В. Казанцева.

Среди юниорок на ледяных 
дорожках с результатом 
221,7 очка победила кан
дидат в мастера спорта 
О. Петрова («Буревестнин»}, на 
втором месте — Т. Гобынчук 
(«Труд»), У женщин первое ме
сто заняла мастер спорта

В. Хабац («Труд»), Она набрала
201.3 очна. Второе место у 
Т. Эктоаой («Буревестнин»),

С. Рогов («Труд»), набрав
199.4 очка, стал победителем 
у юношей. Представитель 
«Труда» Б. Сиволоз занял вто
рую ступень пьедестала поче
та. Среди мужчин — абсолют
ный чемпион на всех дистан
циях мастер спорта А. Валуев 
(«Труд»), На втором месте — 
10. Мерзляков («Буревестник»),

В общекомандном зачете 
победа присуждена «Труду» 
(1 223,3 очка). Второе место у 
команды «Буревестника»
(1.066,5 очка) и третье — у 
«Янтаря» (373 очна).

* * *
В личном зачете по прыж

кам на лыжах с трамплина 
чемпионом спартакиады стал 
мастер спорта Г. Красновейкин 
(«Трудовые резервы»), В лыж
ном двоеборье этого звания 
добился тоже представитель 
«Труда»—мастер спорта В. Ко
новалов.

В командном зачете прыжки 
выиграли спартаковцы, а лыж
ное двоеборье — команда 
♦Труда».

№ ■
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УС П ЕХ  ВЛАДИМИРА 
К Л И М Е Н К О

МАРИБОР (Югославия). 
Советский «летающий лыж
ник» Владимир Клименко из 

| Томска выиграл международ
ное «турне трех трамлли- 

| нов»— соревнования на трам
плинах Австрии и Югосла
вии. На трех этапах он на
брал 646,5 очка. На послед
нем этапе соревнований, в 

| Мариборе, Клименко, прыг
нув на 72 и 71 м, набрал 
221,4 очка, уступив лишь 
десятую долю очка югослав
скому прыгуну Миро Стефан- 
чичу. (ТАСС).

Владимир Клименко — 
тренер Томской детско-юно
шеской спортивной школы 
«Спартака». Он — мастер

спорта, член сборной обла
сти. В прошлом году В. Кли
менко побывал в составе со
ветской команды в Японии. 
Здесь он занял третье место. 
До этого были поездки в 
ГДР и Югославию.

Хорошую оценку спортив
ным возможностям своего 
ученика дает и .тренер М. Т. 
Аладышев’.

Занятия спортом Влади
мир Клименко успешно со
четает с учебой. Он — сту
дент-заочник четвертого кур
са педагогического институ
та. На «турйе трех трам
плинов» В. Клименко вы
полнил норматив мастера 
спорта международного 
класса.

Есть рекорд страны!
АЛМ А-АТА. 14 января, 

(Корр. ТАОС). Конькобежец 
из Иркутска - Юрий Сайда
ков, выступая сегодня на 
чемпионате профсоюзов, ус
тановил новый рекорд СССР 
в беге на 5.000 метров — 
7 мин. 26,22 сек.

На конькобежных 
дорожках

ВЕНА. На катке Инсбрука 
победителем очередного эта
па турне «трех беговых до
рожек» стал Владимир.. Ка- 
щей из Москвы. Чемпион ми
ра в спринте Валерий Мура
тов из Коломны отличился 
на «пятисотке», он показал 
лучшее время среди участ
ников турне —- 39,65 сек.

И т о г и

«Спортлото »

т и р а ж а  

й «Спортлото- 2»
Главным управлением 

спортивных лотерей подведе
ны итоги 1-го ■ тиража 
«■Спортлото» и «Спортло
то-2», проходившего 10 янва
ря в Москве.

«Спортлото»: шесть номе
ров угадано в двух карточ
ках, выигрыш ,— по 5.000 
рублей: сумма выигрышей 
для тех, кто угадал пять 
номеров, — по 1.313 рублей 
(220' карточек); четыре номе
р а — по 35. рублей (8.859): 
три номера — по 3 рубля 
(142.087).

«Спортлото-2»: шесть но

меров не удалось угадать ни
кому: сумма выигрышей для 
тех, кто угадал пять номе
ров, — по 3.189 рублей (28 
карточек); четыре номера — 
по 75 рублей (1.346); три 
номера — по 3 рубля 
(35.569).

Выплата выигрышей по 
1-му тиражу будет произво
диться Центральными сбе
регательными кассами с 21 
января по 20 февраля вклю
чительно. Следующий тираж 
состоится 20 января в Моск
ве.

(ТАСС).

М ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, слабый снег, 
ветер переменный, 5— 10 
метров в секунду. Похолода
ние. Температура по восточ
ным районам — 30— 35, по 
остальной к. территории —; 
23— 28 градусов.

В Томске облачная с про
яснениями погода, слабый 
снег, ветер переменный, 
5— 10 метров в секунду, 
температура — 23— 25 гра
дусов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С РЕД А , 16 января
7.34. Обзор последних изве

стий., ,7.40. Играет пианист 
А. Наседкин. 7.50. Реклама и 
объявления. 9.00. По страни
цам газеты «Красное знамя». 
9.10. Эстрадный концерт. 9.30. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи. На призыв партии 
ответим ударным трудом. Зна
комим с делегатами областной 
комсомольской конференции. 
У молодых лесозаготовителей 
Верхнекетского.района «Спорт, 
спорт, спорт» — слово об

академической гребле и спорт
сменах ТИАСУРа. Человек, 
коллектив, общество. Почта 
«Смены». 19.00. Последние из
вестия. 19.11. «Смена». По
вторение утреннего выпуска.

ТомЬкий топографический 
техникум объявляет прием 
на подготовительные курсы 
для поступления в техникум.

Начало занятий— с 1 фев
раля.

Плата за курс обучения— 
15 рублей.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, ул. Р. Люк- 

. сембург, 13, в учебную 
часть.

Томский научно-исследо- 
. вательский институт автомат 

тики и электромеханики 
приглашает на работу: заве
дующего складом, столяра, 
копировщицу, машинисток, 
техников, лаборантов, чер
тежников, инженера-механи- 
ка на должность конструкто- 
Ра-

Ооращаться по адресу: 
г. Томск, ул-. Усова, 9, кор
пус №  7, отдел кадров.

Вниманию главных
бухгалтеров предприятий!
Напоминаем организаци

ям, пользующимся авансо
выми книжками на услуги 
связи о своевременном вне
сении аванса и получении от
работанных заказов 10, 20, 
30-го числа каждого месяца.

При невыполнении усло
вий договора счета будут за
крываться.

Аванс перечислять на рас
четный счет № 42.707 теле
графно-телефонной станции 
в горуправлении Госбанка. 
(Просьба не путать с город
ской телефонной станцией).

Телеграфно-телефонная
станция.

Томский театр оперетты
21 января (в помещении облдрамтеатра)

И. Кальман.
«ФИАЛКА МОНМАРТРА»

Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

18 января (концертный зал, пр. Ленина, 75)
Ко н ц е р т

солиста Минского Большого академического театра оперы 
и балета народного артиста БССР

Зиновия БАБИЯ (тенор) 
партия рояля— Е. ХалиЛова.

В программе: русская и зарубежная классика, неапо
литанские песни, русские народные песни и романсы. 

Начало — в 20 час. Билеты продаются.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет конкурс на заме
щение вакантных должностей; заведующего кафедрой тео
ретических основ электротехники; доцента кафедры ин
формационно-измерительной техники; старшего препода
вателя кафедры информационно-измерительной техники.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявления на конкурс направлять на имя ректора ин
ститута по адресу; 634050, Томск, пр. Ленина, 40.

19— 20 января (концертный зал, пр. Ленина, 75)
Концерты Симфонического оркестра

В программе:
А.. Дворжак — Симфония №  .5 «И з Нового Света». 
Арии и песни итальянских композиторов.
Ж. Бизе — «Арлезианка». I сюита.
Исполняет симфонический оркестр.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — народный артист БССР Зиновий БАБИЙ. 
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томский инженерно-строительный институт проводит 
прием на пятимесячные подготовительные курсы по. под
готовке к вступительным экзаменам в вуз. Для зачисле
ния на курсы необходимо, представить заявление на имя 
ректора, справку с места работы, копию аттестата о 
среднем образовании, для' школьников Томска — справку 
из школы.

Начало занятий — 4 февраля 1974 года.
Оплата за обучение вносится одновременно с заявле

нием.
Документы принимаются ежедневно, с 1.4 до 20 часов, 

в приемной комиссии института по адресу; 634003, 
Томск, пер. Макуш-ина, 9, приемная комиссия.

Проектно-сметное бюро 
облпотребсоюза приглашает 
на постоянную работу инже
неров и техников— строите
лей по проектированию пред
приятий торговли.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Войкова, 8, 2-й 
этаж, П&Б, телефон
№ 2-33-03.

Экспериментально - произ
водственные мастерские при 
Томском политехническом 
институте на постоянную 
работу приглашают: конст
рукторов, технологов, то
вароведа (отдела снабже
ния), учебных мастеров,
слесарей, токарей, фрезе
ровщиков, слесарей-ремонт- 
ников, подсобных рабочих.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, городское
бюро по трудоустройству.

Техническому училищу 
№ 18 на постоянную работу 
требуются: мастер, производ
ственного обучения в группу 
токарей (с окладом 135 
руб.), механик мастерских (с 
окладом 125 руб.), слесарь 
по ремонту оборудования 
V или VI разряда.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная. 37. Проезд ав
тобусом № 19 до остановки 
«Завод режущих инструмен
тов».

Томскому областному гос- 
племобъединению требуются 
для работы в п. Лоскутове: 
сантехник-электрик, слесарь 
(среднемесячная заработная 
плата — 120 руб.), рабочие 
по уходу за животными 
(среднемесячная зарплата- 
130 руб.).

Адрес: Томский район, 
п. Лоскутово, станция ис
кусственного осеменения.

Для работы в г. Томске— 
рабочие по уходу за живот
ными (среднемесячная зара
ботная плата — 100 руб.).

Адрес: г. Томск-50,
ул. М. Горького, 72, теле
фон № 2-43-64; ул. Пушки
на, 30, телефон № 5-26-74.

Томская областная школа 
ОСВОДа объявляет прием
на курсы: еудоводителей-лю- 
бителей, матросов-спасате- 
лей, инструкторов по спаса
нию на водах, слесарей-ма- 
шинистов холодильных уста
новок.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, - пер.
Кооперативный, 4, телефон 
№ 2-20-18.

Дошкольному детскому 
дому № 1 требуются: няни-
уборщицы, технички, двор
ник.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 47, к директо
ру-

Областной конторе Строй
банка требуются: бухгалтер, 
инженер и кредитный ин
спектор.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Нахановича, 5, облстрой- 
банк, телефон №  2-31-35.

Учебный комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
изводит набор на курсы с 
отрывом от производства по 
специальностям: , шофёры
3- го класса, машинисты ба
шенных кранов, машинисты 
экскаваторов, машинисты 
бульдозеров, машинисты ав
томобильных кранов (из чис
ла опытных шоферов), газо- 
электросварщнки, арматур
щики, бетонщики-формов
щики, слесари-сантехники, 
слесари - вентиляционникн, 
электрики, столяры-станоч
ники, плотники, штукатуры- 
маляры, каменщики, кро
вельщики, бетонщики-арма- 
турщикн.

Срок обучения —  от 2 до 
5 месяцев.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия *— 
70 рублей в месяц.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные — 
квартирами в порядке-очере
ди, а по специальностям 
газоэлектросварщиков, .ар
матурщиков, бетонщиков- 
формовщиков, слесарей-сая- 
техников, слесарей веятиля- 
ционннков — в течение 1—• 
2 лет.

Начало занятий— 25 янва
ря 1974 г. <

За справками обращаться 
по адресу: 634048. Томск,
лер. Фруктовый, 28-а. Про
езд трамваями 1,3; ав
тобусом и троллейбусом 
№  2 до остановки «Ул. Ку
лагина». Тел. № №  4-01-47,
4- 09-49.
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